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FECHA: Noviembre 18 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Asestó 42 machetazos a su mujer” 

 “Ordena Trife revisar gastos en Pachuca” 

 “A 20 años, el pago por las reparaciones de las lluvias”  

 “Helicópteros, viejos pero seguros: FOR”  

 
“Valores detonan el cambio”  

 
“Poiré a gobernación”  

 
“Inicia gobierno estatal programa invernal 2011” 

 “Cambio económico evitará fuga de cerebros: Zurita G.” 

 “Abriga el gobierno estatal a la población vulnerable”  

 
“SHCP, corresponsable en la deuda: Moreira”, 

 
“Amenaza rebelión al PRI”  

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-La resolución del TEPJF “es ofensiva”: Jiménez Rojo: El consejero presidente del Instituto Electoral (IEE) 
de Hidalgo, Daniel Rolando Jiménez Rojo, calificó de ofensivos los resolutivos del Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación (TEPJF) que piden al organismo hidalguense resuelva tres supuestas irregularidades en las elecciones del 
pasado 3 de julio en Pachuca.  Los magistrados federales ordenaron al IEE que revise tres impugnaciones de las 
votaciones de la capital del estado; la primera a petición de obtener copias certificadas de los ingresos y gastos de 
campaña de la coalición Juntos por Hidalgo (PRI-Panal-Verde); el segundo en resolver de manera minuciosa lo que exigió 
la coalición opositora, Hidalgo Nos Une, sobre el mismo tema de los gastos de campaña.  Y finalmente, requerir al 
Instituto Estatal del Transporte (ITE) el informe respecto a la colocación de propaganda electoral en el transporte público 
de Pachuca. “Nos ofenden de alguna manera porque a final de cuentas el proceso anterior a gobernador, la Sala Superior 
Toluca solamente se basó en el dictamen, pero creo que todo está debidamente organizado, debidamente supervisado y 
no vamos a tener ningún contratiempo”, señaló Jiménez Rojo.  El representante del organismo electoral, indicó que 
tienen hasta el domingo para resolver las peticiones de la Sala Superior Toluca, e inclusive se dijo confiado en que los 
informes se entregarán antes de la fecha límite.  ”Todo está debidamente visto y revisado, incluso no habrá problemas 
que antes del domingo pudiéramos resolver esto, no habría cambios. Tengo 20 años en los organismos electorales, aquí 
estoy y creo que eso es la confianza en la ciudadanía y en los partidos políticos, aunque se digan muchas cosas”, precisó.  
De acuerdo con la Ley Electoral de Hidalgo, el estado es el único en el país que establece que cuando se rebasa el tope 
de gastos de campaña se pueden anular las elecciones.  Jiménez Rojo sentenció que si alguien demuestra que se rebaso 
el tope de gastos de campaña es causal de nulidad de la elección automáticamente, siempre y cuando el que rebase es el 
que haya ganado la elección. El tope de gastos de campaña de Pachuca fue de más de un millón 500 mil pesos. (Misael 
Zavala, página 07) 

Milenio-Obligan al IEE a aclarar gastos de edil electo: El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TRIFE) ordenó al Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo esclarezca los documentos de gastos de campaña de las 
elecciones municipales del priista Eleazar García Sánchez, presidente municipal electo de Pachuca; el PAN asegura que el 
supuesto rebase de topes de campaña podría anular las votaciones del 3 de julio en la capital del estado.  Los 
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magistrados de la Sala Superior Toluca del TRIFE, revocaron la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial del 
Estado de Hidalgo en el expediente con la clave RAP-CHNU-008/2011, y dio paso a la impugnación de la alianza Hidalgo 
Nos Une (PAN-PRD) por la indebida aprobación y supuesto rebase de topes de campaña del actual presidente municipal 
electo de Pachuca, de extracción priista.  “Se ordena al Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, para 
que, dentro de un plazo de tres días, contados a partir de la notificación de la presente sentencia, resuelva la solicitud de 
investigación formulada por la coalición Hidalgo nos Une… y dé respuesta a la solicitud de copias certificadas solicitadas 
por la coalición actora”, indica la sentencia de este jueves.  Para la principal promotora de la nulidad de las elecciones y 
ex candidata panista a la alcaldía capitalina, Gloria Romero León, en las dos sentencias se pidió al organismo electoral 
hidalguense la apertura de la contabilidad de los gastos de campaña de Eleazar García. Ahora el IEE deberá analizar (y 
de ser el caso, cuantificar) los elementos de gasto de la campaña del priista y abanderado de la alianza Juntos por 
Hidalgo (PRI-Panal-Verde) para lo cual se fijaron tres días de plazo.  “Uno de los principales puntos que llevan a nulidad 
en una elección es este rebase de tope de gastos, el IEE deberá investigar y reportar, como no están ahora físicamente 
algunos de los elementos que dotamos en la queja y el juicio debe buscar proveedores, dar una media del costo e 
incluirlo en el tope”, declaró.  De acuerdo con la impugnación que fue analizada por los magistrados federales, el Consejo 
General del IEE omitió tomar en cuenta los elementos constitutivos del gasto de campaña del ex candidato priista, 
generando una omisión que perjudicó a la coalición Hidalgo Nos Une, vulnerando su derecho de petición y de acceso a la 
justicia, así como los principios de certeza y legalidad rectores de la función electoral.  “Una vez que el IEE emita las 
nuevas resoluciones, tanto Hidalgo Nos Une como la coalición denunciada estaremos en posibilidad de acudir de nueva 
cuenta al TRIFE, pues una de las causas de nulidad de la elección que planteamos es justamente el rebase del tope de 
gastos de campaña”, indicó la ex candidata panista de Pachuca. En este sentido, la ex aspirante panista sostuvo que la 
sentencia obliga al IEE a pronunciarse detalladamente sobre cada uno de los elementos de gasto que se presentaron de 
la campaña a presidentes municipales, para así determinar si se acató el tope de gastos de campaña.  Claves-En 
detalle • La Sala Regional Toluca del TEPJF dictó sentencia en los expedientes ST-JRC-0026-2011 y ST-JRC-0074-2011.  
• En el juicio ST-JRC-0026-2011 la impugnación estuvo dirigida a combatir el dictamen de gastos de campaña que aprobó 
el Consejo General del IEE. • El ST-JRC-0074-2011 se refiere a la queja que inició el IEE por la solicitud de investigación 
que se presentó. La sentencia considera que el Consejo General fue omiso en atender los elementos presentados. • 
Ambos casos son juicios de revisión constitucional electoral por los gastos de campaña de la coalición Juntos por Hidalgo 
el 3 de julio pasado.  

Crónica-Instala el IEEH órgano para los comicios extraordinarios: Instalaron formalmente el Consejo General del 
IEEH, órgano encargado de la organización y desarrollo del proceso extraordinario municipal en Xochicoatlán y Santiago 
Tulantepec, a celebrarse el 18 de marzo. En esta sesión presentaron la convocatoria para la elección extraordinaria en las 
demarcaciones mencionadas, además del calendario electoral, monto del financiamiento público por actividad electiva, 
calendario de capacitación, material didáctico, normativa respecto a la revisión de recursos o bienes de los partidos y la 
comisión especial encargada de la regulación de precampañas. Las fechas de precampaña serán del 10 de diciembre al 
24 de enero del 2012, mientras el periodo de campañas formales iniciará el 14 de febrero. Nombraron a siete 
coordinadores municipales electorales, además se estableció a septiembre como mes base para la insaculación. 
(Gabriela Porter, página 21) 

Síntesis-Instalan Consejo General para elecciones extraordinarias: Como parte de las acciones a realizar por el 
IEEH, para la celebración de los comicios extraordinarios en los municipios de Xochicoatlán y Santiago Tulantepec, ayer 
en sesión ordinaria, quedo instalado el Consejo General que se encargará de organizar, vigilar y avalar dichas elecciones 
a celebrarse el 18 de marzo del siguiente año. Durante los trabajos de la primera sesión, además de la instalación del 
Consejo, fueron leídos y aprobados los dictámenes relativos a la convocatoria para los comicios extraordinarios, del 
calendario electoral, de la normatividad en materia de revisión de los recursos y bienes de los partidos políticos que 
participarán en el proceso electoral extraordinario. De igual manera, en los trabajos se dio la aprobación del 
financiamiento público por actividad electoral que corresponderá a los institutos políticos en el proceso electoral, así como 
la aprobación del calendario de capacitación, la convocatoria para observadores electorales, así como el material 
didáctico que será usado en los comicios del 18 de marzo del 2012. También fueron aprobados los periodos de acceso de 
los partidos en radio y televisión, a lo largo de las precampañas y campañas. (Jaime Arenalde, página 02) 

Criterio-Ordena Trife revisar gastos en Pachuca: Las inconsistencias del Instituto Estatal Electoral (IEE), así como 
el desdén del tribunal local en la materia hacia las pruebas presentadas por la coalición Hidalgo nos Une, puso en 
predicamento el triunfo de la alianza Unidos por Hidalgo en Pachuca, al ser demandada una investigación exhaustiva de 
los gastos de campaña. En su sesión de ayer, los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF), dieron un plazo de tres días al órgano rector en materia electoral de la entidad para que practique una 
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confrontación de gastos del entonces candidato Eleazar García Sánchez, para determinar si existió un rebase del tope de 
gastos. Además, la Sala Regional Toluca del TEPJF demandó que el Instituto Estatal del Transporte informe sobre los 
permisos otorgados para que la propaganda política del priista García Sánchez fuera colocada en el servicio público, esto 
con la intención de considerar su costo en los gastos de campaña. Junto a ello revocaron la determinación del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial del estado, el cual de manera equívoca estimó que el dictamen sobre los gastos de campaña 
se subsanó con el desahogo de sólo un requerimiento. Daniel Jiménez Rojo, consejero presidente del IEE, se dijo 
sorprendido por la decisión tomada por el Tribunal, al considerar que todo estaba a detalle y dijo "todo está organizado, 
debidamente supervisado y no vamos a tener ningún contratiempo para cumplir dentro del plazo que nos fijaron y 
termina el domingo". Mientras que por su lado, Francisco Ortega Sánchez, secretario general, dijo que en caso de ser 
rebasado el tope de campaña, más de diez por ciento, se tendría que anular la elección. Y recordó que para Pachuca fue 
de alrededor de un millón 500 mil pesos el tope de campaña; entonces en caso de que pudieran comprobar que el gasto 
se elevó a un millón 750 mil pesos, procedería la anulación en un caso extremo. A su vez, Oscar Escorza Chávez, 
representante del Partido Acción Nacional ante el IEE, dijo que la campaña del priista Eleazar García, tuvo un gasto de al 
menos dos veces y medio el tanto del tope de campaña, cifra que fue sustentada en la pruebas presentadas al Tribunal 
federal. De allí, dijo, hay confianza de que el proceso podría ser anulado. Por su parte, Roberto Rico, representante del 
Partido Revolucionario Institucional señaló que no existe ningún riesgo sobre el triunfo que alcanzó su partido en 
Pachuca. De forma inusual, los magistrados de la Sala Toluca, bajaron de la orden del día los asuntos relacionados con 
Tulancingo y Atotonilco el Grande, mismos que se suman a la lista de otros municipios pendientes, tales como Zimapán, 
otros de Pachuca y Huasca, que es el que ha creado más expectativa en su resolución.(Jorge Martínez, página web) 

El Independiente-IEEH tiene 3 días para investigar gastos de campaña de Eleazar: La Sala Regional de Toluca 
del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó al Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) 
resolver en plazo de 72 horas la investigación de gastos de campaña del alcalde electo de Pachuca Eleazar García, ante el 
presunto rebase de topes fijados en la pasada elección municipal. Los magistrados Margarita Favela, Santiago Nieto y 
Carlos Morales requirieron al IEEH responder una solicitud de copia certificada del dictamen de gastos de campaña del 
alcalde electo, quien fue postulado candidato por la coalición "Juntos por Hidalgo" (PRI-Panal-PVEM). Los juicios de 
revisión constitucional son: ST-JRC-26/2011 y ST-JRC-74/2011. Asimismo, la Sala Regional de Toluca del TEPJF fijó un 
plazo máximo de 72 horas (tres días), contadas a partir de que el IEEH sea notificado de la resolución, para subsanar la 
omisión y pronunciarse sobre las probanzas de los gastos de campaña de Eleazar García,  quien solicitó el equipo jurídico 
de la ex candidata de la coalición "Hidalgo nos une" Gloria Romero León. En términos generales, se le solicitó al 
presidente consejero Daniel Jiménez Rojo dé apertura a la contabilidad de gastos de campaña de la coalición "Juntos por 
Hidalgo" ante la pre-sunción de que se haya gastado más de los topes fijados, como lo documentó la coalición "Hidalgo 
nos une" a través de nota-rio público. Confirma TEPJF resultados en Zapotlán y Pisaflores Durante la misma sesión 
pública, los magistrados Favela, Nieto y Morales confirmaron los resultados electorales en Zapotlán, donde ratifican el 
triunfo del PR!, y en Pisaflores, donde el triunfo correspondió a la coalición "Hidalgo nos une" Asimismo, de última hora 
retiraron del orden del día los juicios de revisión constitucional ST-JRC-0067-2011 y ST-JRC-0070-2011, correspondientes 
a los municipios Tulancingo y Atotonilco el Grande. Confían en la anulación Durante la sesión del IEEH en que dieron 
entrada a la aprobación del calendario para la jornada electoral extraordinaria del 2012 en Santiago Tulantepec y 
Xochicoatlán, los representantes ante órgano electoral estatal del PRD y de Acción Nacional coincidieron en señalar que 
se puede anular la elección si se comprueba que pasaron el tope de campaña permitido. El panista Oscar Escorza 
puntualizó que fue claro que "Juntos por Hidalgo" sobre-pasó el tope fijado porque "contabilizamos que fue un monto 
mayor a dos tantos y medio de lo permitido." Por su parte, el perredista Flavio Uribe dijo que desconoce a ciencia cierta 
el expediente; sin embargo, con lo que ha podido ver, existen posibilidades de que se anule la elección municipal. Esta 
noticia sorprendió al presidente consejero del IEEH Daniel Rolando Jiménez, quien dijo que entregarán en tiempo la so-
licitud y no debe haber contra-tiempos ni cambios, porque ha entregado todo de manera correcta. "No tenemos 
problema, porque si hubiera la comisión no lo hubiera dicho y los magistrados son los que tienen la última palabra". Por 
separado, Francisco Ortega Sánchez, secretario general comentó que técnicamente se comprueba el rebase de los topes 
de campaña en 10 por ciento, como denunció "Hidalgo nos une", podría proceder la anulación de la elección. (Miguel 
Ángel Carrasco, página 05) 

El Independiente-Magistrados resucitan posible anulación de comicios en Pachuca: Gloria Romero: Los 
magistrados resucitaron la posibilidad de anular la elección de presidente municipal en Pachuca al considerar que el 
Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) deberá analizar los expedientes notariales de los gastos de campaña del 
priista Eleazar García, señaló la ex candidata Gloria Romero León. Ante la sentencia de los magistrados, en el equipo de 
trabajo de la legisladora se siente cierto optimismo, ya que todos los eventos del priista fueron registrados con notario, 
con la finalidad de cotejar presupuestos. El mitin en la plaza Bicentenario, donde estuvo Enrique Peña Nieto, las lonas de 
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Eleazar García colocadas en fachadas de hogares y los anuncios en taxis son pruebas que fueron debidamente archivadas 
para argumentar rebase de tope de gastos de campaña, dijo. Para la ex candidata de la alianza "Hidalgo nos une", una 
vez que el Instituto Estatal Electoral (IEEH) emita nuevas resoluciones, ambas coaliciones estarán en posibilidades de 
acudir de nueva cuenta al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Recordó que los magistrados resolvieron 
juicios de revisión constitucional electoral relacionados con los gastos de campaña de "Juntos por Hidalgo" de los 
comicios del pasado 3 de julio. "Como lo planteamos nosotros, la sentencia señala que en el dictamen del IEEH se 
dejaron de considerar todos los elementos de prueba que aportamos en relación con el gasto de la coalición Juntos por 
Hidalgo y, en consecuencia, se ordena al consejo general que en tres días emita una nueva resolución", declaró Romero 
León. El IEEH "tendrá que ocuparse de la solicitud de investigación que presentamos el primero de julio y determinar sí 
los gastos que denunciamos fueron reportados o no por la coalición". La sentencia obliga al IEEH a "pronunciarse 
detalladamente sobre cada uno de los elementos de gasto que presentamos, para así determinar si se acató el tope de 
gastos de campaña", subrayó la diputada federal panista. Agregó que la sentencia también considera que el consejo 
general fue omiso en atender todos los elementos que se presentaron y, en consecuencia, ordena que se dicte una 
nueva resolución dentro de tres días. El efecto práctico de las sentencias es la apertura de la contabilidad de los gastos 
de campaña para Pachuca de "Juntos por Hidalgo", pues más allá de lo que esa coalición reportó, ahora el IEEH deberá 
analizar los elementos que la alianza opositora documentó a través de nota-rio público y que presentó ante el instituto. 
(Víctor Valera, página 05) 

El Universal-Piden reporte de gastos a edil electo de Pachuca: Tras la ordenanza de la Sala Toluca del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación para que el Instituto Estatal Electoral (IEE) entregue en un lapso de 72 horas 
el dictamen de gastos de campaña del alcalde electo por Pachuca, Eleazar García, el consejero presidente del órgano, 
Daniel Rolando Jiménez Rojo, rechazó que se dé alguna modificación al resultado, ya que no se rebasaron los topes de 
campaña. Los magistrados de la sala regional determinaron aceptar los alegatos de la alianza Hidalgo nos Une en torno a 
la revisión del dictamen que incluye los gastos de campaña del candidato prisita, ordenaron que el IEEH, revise a fondo 
el gasto que realizó el PRI y su candidato en las elecciones de julio. (Dinorath Mota) 

El Reloj-Instalan consejo del IEE para elecciones extraordinarias: Se instala de manera formal el Consejo 
General del Instituto Estatal Electoral (IEE), órgano que estará encargado de la organización y desarrollo del proceso 
electoral extraordinario de ayuntamientos en Xochicoatlán y Santiago Tulantepec. Con la instalación del Consejo General 
se aprobaron las fechas para desarrollar las elecciones extraordinarias que de acuerdo con el consejero presidente, 
Daniel Rolando Jiménez Rojo, se efectuarán el día el 18 de marzo de 2012. Para tal efecto se acordó aprobar la 
precampaña del 10 al 24 de enero y del 14 de febrero al 14 de marzo las campañas electorales, tiempo que servirá para 
hacer lo consiguiente en el Sistema de Radio y Televisión de Hidalgo para hacer proselitismo en sus demarcaciones los 
candidatos. En sesión ordinaria los consejeros aprobaron 13 puntos, entre éstos el nombramiento de la Comisión Especial 
encargada de la regulación de las actividades de precampaña y el mes base para realizar el procedimiento de 
insaculación, mismo que será septiembre. De igual forma, se aprobó el monto del financiamiento público por actividad 
electoral que corresponderá a los partidos políticos durante la elección extraordinaria. De igual forma los representantes 
de los partidos políticos dieron su postura en torno a las coaliciones y abanderados que participarán en esta contienda. 
Respecto a la resolución del TEPJF, en relación a juicios de revisión constitucional interpuestos por la alianza Hidalgo nos 
Une, Jiménez Rojo señaló que atenderán la petición de ahondar en la investigación. (Verónica Ángeles, página 03) 

Plaza Juárez-Proceso Pachuca se revisará pero no habrá cambios: IEE: Luego de que la Sala Regional Toluca del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ordenara al Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE) de 
Hidalgo la resolución de dos quejas vinculadas con el proceso de ayuntamientos celebrado en Pachuca, Daniel Rolando 
Jiménez Rojo, consejero presidente de este instituto, expresó que la situación se revisará sin problemas y sin que haya 
cambios. Las quejas fueron presentadas por la coalición Hidalgo nos Une (PAN-PRD) en contra de la alianza Juntos por 
Hidalgo, encabezada por Eleazar García; una por colocar propaganda en el transporte público y la otra por exceso del 
tope de campañas. Respecto a ésta ultima queja, los magistrados del Tribunal Electoral de la Federación ordenaron al 
IEE revisar nuevamente las facturas notariadas que presentó Hidalgo nos Une como pruebas de que se excedían los 
montos acordados por concepto de gastos de campaña. Jiménez Rojo dijo estar sorprendido por este resolutivo, pues en 
el proceso electoral de gobernador, la Sala Superior del Tribunal Electoral solamente se basó en el dictamen de gastos de 
campaña emitido por el Instituto; sin embargo, reiteró que todo está debidamente supervisado y "no vamos a tener 
ningún contratiempo". Explicó que el Tribunal Electoral pide revisar de manera particular cada una de las solicitudes de 
Hidalgo nos Une, no sólo de acuerdo con el dictamen emitido por la comisión electoral encargada de revisar los gastos de 
campaña de los partidos políticos. "Que se toque punto por punto y lo demostremos, entonces todo está debidamente 
visto, revisado; no creo tener problema para que antes del domingo, que es la fecha que nos dieron, podamos resolver 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L02-16874.html
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esto". A pesar de esta revisión, adelantó que no habrá cambios en el caso. Cabe mencionar que la Sala Regional Toluca, 
en la sesión de este jueves, también confirmó los resultados de las elecciones municipales en Zapotlán de Juárez, donde 
ganó el Partido Revoluciona-ría Institucional, mientras que la coalición Hidalgo nos Une triunfó en Pisaflores, en virtud de 
que los agravios fueron declarados como infundados e inoperantes. Jiménez Rojo dio las declaraciones anteriores al 
concluir la sesión ordinaria donde se instaló formalmente el Consejo General del IEE responsable de la organización y 
desarrollo del proceso electoral extraordinario en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán. En esta misma sesión, entre otras 
cosas, se aprobaron la convocatoria y el calendario electoral para este nuevo proceso, así como la normativa en materia 
de revisión de los recursos y bienes de los partidos políticos a aplicarse durante esta elección. También se aprobaron: el 
calendario de capacitación, la convocatoria de observadores electorales, el material didáctico que se utilizará, los periodos 
exactos de acceso en su conjunto de los partidos políticos a la radio y televisión durante precampañas y campañas del 
proceso referido. Finalmente, se realizó el nombramiento de los coordinadores municipales electorales y de la comisión 
especial encargada de la regulación de las actividades de precampaña; además, se determinó a septiembre como el mes 
base para realizar el proceso de insaculación correspondiente. (Natalia López Pazarán, página 05) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-López Obrador reúne a las izquierdas hidalguenses: De visita por Pachuca, el aspirante a la candidatura 
presidencial, Andrés Manuel López Obrador destacó la unidad tras la elección del abanderado de las izquierdas para el 
2012, lo cual fue tras el comportamiento inteligente de Marcelo Ebrard. “Se logró la unidad de todos, se quedaron con las 
ganas los que querían vernos divididos, no se logró eso, lo lamento, que bueno que sucedió así. Se logró la unidad y tuvo 
mucho que ver Marcelo Ebrard, quien actuó con responsabilidad política, con mucha inteligencia. Marcelo es un buen 
amigo y un extraordinario político”. El ex jefe de gobierno del DF dijo que su visita a Hidalgo fue para una reunión con los 
grupos del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) AC en los siete distritos electorales federales de la entidad, 
mismos que tienen la misión de transformar el país. “Estoy haciendo estas reuniones de evaluación del trabajo que 
estamos llevando a cabo para organizarnos bien y lograr el objetivo de transformar el país. No hay rupturas, no hay 
divisiones, hay unidad, que eso es muy importante”, sostuvo. Finalmente, López Obrador mencionó que en su agrupación 
política no hay disimulación de aspirantes, que lo único que buscan es obtener tiempos en radio y televisión, y no dar una 
propuesta seria para el país. (Alejandro Suárez, página 11) 

El Reloj-Lucha política será entre el PRI y la izquierda: Patiño: Tras señalar que la lucha política para el 2012 
estará entre los aspirantes de la izquierda, Andrés Manuel López Obrador; y el del PRI, Enrique Peña Nieto; Francisco 
Patiño Cardona, líder de la expresión perredista Izquierda Social, al tiempo que expresó que quienes vaticinaban un 
rompimiento interno del PRD se llevaron “un palmo de narices”. En conferencia de prensa matutina, el también ex 
diputado federal aseguró que con Andrés Manuel López como el abanderado de la izquierda en México queda “cancelada 
toda alianza con el Partido Acción Nacional (PAN), principalmente porque la derecha del Sol Azteca escarbaba la idea”. En 
este sentido, reconoció la madurez política de Marcelo Ebrard al aceptar los resultados de la encuesta, situación que evitó 
que el PRD entrara en un conflicto interno; reiteró que la competencia estará entre la izquierda y el PRI, toda vez que 
“los candidatos del PAN son de bajo calado, es decir, la caballada está flaca”. Asimismo, señaló que con la llegada del 
político tabasqueño como abanderado de las izquierdas, se frenan las aspiraciones de Luciano Cornejo Barrera y de Pedro 
Porras Pérez, a cualquier escaño en comicios de 2012, aseveró Francisco Patiño Cardona. Sostuvo, con este revés que 
sufrieron quienes apoyaban a Marcelo Ebrard Casaubón, el cambio es radical al poner un freno al continuismo del 
presidente, Felipe Calderón Hinojosa, y su proyecto panista que ha llevado hasta Hidalgo con Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz. 
El ex diputado federal comentó que la tarea es titánica para convencer a todos de mantener una postura de lealtad hacia 
las izquierdas, quienes deberán someterse a las encuestas de empresas serias y ganar con resultados, sin 
mapachería.(Verónica Ángeles, página 03) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Aplazan la resolución de cuatro municipios: A más de cuatro meses de las elecciones municipales en 
Hidalgo, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) aplazó la resolución de juicios de impugnación 
de los comicios en Tulancingo, Huasca de Ocampo, Pachuca y Atotonilco el Grande. En sesión pública, los magistrados de 
la Sala Regional Toluca, resolvieron dos impugnaciones y confirmaron el triunfo del PRI en Zapotlán de Juárez y el de la 
coalición “Hidalgo nos Une” (PAN-PRD) en Pisaflores; en ambos respetaron los resultados de las elecciones del 3 de julio, 
en virtud de que los agravios fueron declarados como infundados e inoperantes. Se mantuvo la victoria en Pisaflores del 
presidente municipal electo, José Luis Davalos López (de la coalición Hidalgo Nos Une PAN-PRD), quien obtuvo 4 mil 300 
votos, sobre el Partido Revolucionario Institucional (PRI) que quedó abajo con 4 mil 112 sufragios.  El 10 de julio pasado, 
en desacuerdo con tales resultados, el PRI, a través de su entonces representante propietaria ante el Consejo Municipal 
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Electoral de Pisaflores, Heydi Villeda Orozco, promovió un juicio de inconformidad ante el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial del Estado de Hidalgo, el cual fue radicado con la clave JIN-48-PRI-054/2011. Sin embargo, los magistrados 
declararon ayer inoperante e infundados los agravios expresados por el partido tricolor, por lo que se confirmaron los 
resultados consignados en el acta de cómputo municipal, así como la declaración de validez de la elección del municipio 
de Pisaflores y el otorgamiento de la constancia de mayoría a favor de la planilla de la coalición Hidalgo Nos Une. El 
TRIFE ratificó al priista Mariano Escorcia Gómez como el presidente municipal electo de Zapotlán con una votación de 3 
mil 384 votos, sobre sus rivales: el PAN sumó en las urnas 2 mil 887 sufragios; el PRD, mil 73, y el Partido del Trabajo 
401 votos.  En desacuerdo con los resultados del 3 de julio en Zapotlán, siete días después de las elecciones, el PAN, a 
través de su representante propietario ante el Consejo Municipal Electoral Hilario Sánchez García, promovió juicio de 
inconformidad ante el Tribunal estatal, el cual fue radicado con la clave JIN-82-PAN-009/2011.  A pesar de la 
impugnación, el TRIFE confirmó los resultados consignados en el acta de cómputo, la declaración de validez, así como el 
otorgamiento de las constancias de mayoría para la planilla del PRI en Zapotlán de Juárez. Ambos ediles electos tendrán 
que rendir protesta el 16 de enero y comenzarán sus funciones en las administraciones locales, junto a sus planillas 
ganadoras; Zapotlán y Pisaflores se suman a las localidades en donde se han resuelto los juicios de impugnación, 
solamente quedan pendientes cuatro juicios el de las elecciones en Tulancingo, Huasca de Ocampo, Pachuca y Atotonilco 
el Grande.  En los juicios resueltos y ratificados los resultados están: por el PAN Ixmiquilpan y Tlanchinol; PRI Lolotla y 
Xochiatipán; PRD, Huazalingo y San Salvador; PT, Eloxochitlan, Tetepango y Ajacuba; PVEM, Huichapan; Convergencia, 
Huejutla de Reyes; Nueva Alianza, Metepec y Cuautepec de Hinojosa; coalición Hidalgo Nos Une, Mineral de Chico, 
Atotonilco de Tula, Acaxochitlán y Molango de Escamilla; y la alianza “Juntos por Hidalgo”, Mineral del Monte, 
Chapulhuacan y Tula de Allende. Alianzas••• El dirigente del PRI en Hidalgo, Omar Fayad Meneses, informó que para 
las elecciones de 2012 irán en alianza con PANAL y PVEM: dos distritos serán encabezados por Panal, mientras el PRI 
tendrá los cinco espacios restantes en diputaciones federales. El Partido Verde Ecologista no tendrá ninguna oportunidad 
de llevar candidatos.  Luego de aprobar la alianza para las elecciones presidenciales, aseveró que los únicos dos espacios 
disponibles para senadores de la República serán para candidatos del PRI.  “Son dos priistas al Senado, de los siete 
distritos son dos distritos para Nueva Alianza. Mientras que la relación a nivel federal es extraordinaria entre todos los 
partidos que integraremos la alianza, eso abona mucho”, indicó.  Finalmente indicó que entre los tres partidos políticos 
(Panal, PRI y Verde Ecologista) hay una buena relación, “como PRI siempre hemos mantenido una buena relación, hay 
momentos álgidos pero no hay ningún rencor entre las dirigencias estatales, ni a nivel nacional”. (Misael Zavala, 
página 06) 

Síntesis-Ratifica TEPJF resultados en dos municipios: Tras declarar como infundados e inoperantes los agravios 
presentados por los representantes de los partidos políticos y coaliciones que buscaban revertir los resultados de las 
elecciones municipales de julio pasado en Zapotlán de Juárez y Pisaflores, en sesión ordinaria del Tribunal Federal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación, fueron ratificados los resultados. A las 10:00 horas de ayer en que inició la 
sesión en la sala Toluca del TEPJF, los primeros casos en ser abordados fueron los de Zapotlán de Juárez y Pisaflores, el 
primero de ellos ganado por el PRI en las urnas y el segundo por los partidos de la Revolución Democrática y Acción 
Nacional, quienes bajo el argumento de haber detectado irregularidades, se impugnado respectivamente en ambas 
demarcaciones. De acuerdo con los magistrados de la segunda instancia electoral, después de iniciar la revisión de los 
Juicios de Revisión Constitucional en los que el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo ratificó los triunfos, finalmente 
ayer estos fueron ratificados, con lo cual se conformó la sentencia de la primera instancia. En su determinación los 
magistrados que después de revisadas las pruebas aportadas por cada una de las partes  de determinó declarar como 
infundados e inoperantes todos los agravios por lo que se determinó hacer del conocimiento de los inconformes y de 
quienes defendían sus triunfos, que Zapotlán de Juárez, lo retiene el Partido Revolucionario Institucional, mientras que 
Pisaflores, será gobernado a partir del 16 de enero del siguiente año por la coalición “Hidalgo Nos Une”. De igual manera 
en la misma sesión se determinó como resultado de dos quejas vinculadas a la elección en la capital del estado en la que 
se argumenta el rebase del tope de gasto de Campaña por parte del candidato del PRI Eleazar García Sánchez,  solicitar 
al Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, dar respuesta en un plazo no mayor de 72 horas para comprobar que no se 
rebasaron las metas de los gastos. Cabe mencionar que pese a que era uno de los asuntos esperados para su resolución 
el de Huasca de Ocampo, no fue abordado por lo que no se descartaba que pueda tenerse ya una resolución al respecto 
en la próxima sesión ordinaria del TEPJF que podría darse la siguiente semana. (Jaime Arenalde, página 02) 

Crónica-Solicitan esclarecer gastos de campaña de Eleazar García: La Sala Regional V de Toluca del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó al Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) la revisión 
detallada de los gastos de campaña del alcalde electo de Pachuca, Eleazar García, durante los comicios municipales del 
pasado 03 de julio. Los magistrados federales solicitaron al órgano autónomo una copia certificada de todos los 
documentos que integran el dictamen sobre los gastos de campaña de García Sánchez, luego de que la alianza PAN-PRD 
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exigió una revisión exhaustiva de dicho expediente. Según el juicio de revisión constitucional ST-JRC-26/2011, el Consejo 
General del IEEH omitió diversos elementos constitutivos de los gastos de campaña referidos por la coalición Hidalgo nos 
une, por ello la Sala Regional de Toluca otorgó un plazo de tres días para que el organismo ciudadano presente las 
pruebas requeridas. Por su parte, el consejero presidente del IEEH, Daniel Jiménez Rojo, se mostró sorprendido por el 
resolutivo del tribunal federal, pues en el proceso anterior la Sala Regional basó su sentencia en el dictamen presentado. 
"El dictamen que presentamos está debidamente organizado, no creo que tengamos problema para presentar el 
documento antes del domingo como lo solicitan; sin duda no habría cambios". RATIFICACIÓN. Los jueces del TEPJF 
ratificaron los resultados electorales del pasado 03 de julio en el municipio de Zapotlán, donde ganó el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) y en Pisaflores confirmaron la victoria del PRD. Con estos resolutivos aún quedan 
pendientes las sentencias de los expedientes de Pachuca, Atotonilco el Grande, Huasca y Tulancingo. (Gabriela Porter, 
página 21) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Denuncian proceso irregular en la AEM: Fernando de la Peña Llaca, ex candidato a dirigir la Agencia 
Espacial Mexicana (AEM) denunció que existieron irregularidades en el proceso de selección por parte de la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes (SCT), instancia que “trampeo” el proceso, denunció. En un documento enviado al 
Congreso de la Unión, a la Cámara de Senadores, la Presidencia de la República, al IFAI y al Congreso Local, el científico 
hidalguense da cuenta de las irregularidades del gobierno federal para iniciar la investigación espacial en la entidad. 
Francisco Mendieta fue seleccionado como el próximo director de la agencia espacial, “hubo muchas irregularidades en el 
proceso, el presidente de la República sería quien designaría al titular, lo hizo la SCT en un escueto comunicado, hubo 
reuniones de la junta de gobierno con un quórum rasurado”, dijo. “El proceso no fue legítimo, al presidente se le 
presentaron los nombres, se le presentó el proyecto 022 para las políticas espaciales en México, para fortalecer a Hidalgo 
como la sede”, detalló. Reveló que el nuevo titular tiene la intensión de llevarse la agencia espacial a Baja California Sur, 
cuando Hidalgo representa la mejor opción tanto técnica como geográfica para albergar a la estación de investigación 
espacial.  Según Fernando de la Peña cuando propuso la creación de una Agencia Espacial, contemplaron la posibilidad 
de que él fuera el encargado de asumir la dirección. Dijo que Tulancingo es la ciudad idónea para albergarla, ya que en 
Latinoamérica sus condiciones técnicas y naturales sólo son similares en una región de Perú y en México es única.  
(Ángel Cabrera, página 11) 

Criterio-Se brinca SSPH recomendación de Raúl Arroyo: Se volvió a llevar a cabo una presentación de presuntos 
delincuentes por parte de la Secretaría de Seguridad Pública (SSPH), aun cuando la Comisión de Derechos Humanos del 
Estado de Hidalgo (CDHEH), había sugerido ya no llevarla a cabo. Hace unos días se desató la polémica entre ambas 
instituciones por la presentación de una mujer que presuntamente privó de la vida a sus dos hijos en la colonia El 
Tezontle, mostrándose físicamente por parte de la SSPH ante los diferentes medios de comunicación. Al respecto el 
ombudsman Raúl Arroyo, comentó que con la SSPH en cuanto a ese tema lo que hay es una diferencia de opinión, 
subrayando que no va a ser la última ocasión en que se le haga un señalamiento y que las sugerencias de la CDHEH no 
serán solamente para esa secretaría. "Me parece que no había costumbre que estas cosas sucedieran y por eso tanta 
expectación, eso sucede en el cumplimiento de las responsabilidades, si la SSPH no estuviera haciendo nada no se le 
estaría cuestionando nada", apuntó Raúl Arroyo. Al preguntarle sobre la falta de una firma en el documento que la 
CDHEH envió a Canales Mena, comentó que es una apreciación que respeta por parte del titular de la SSPH. Cabe 
destacar que Damián Canales refirió en conferencia de prensa que era ilegal la Recomendación 11/2011 emitida por la 
Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH), puesto que violaba su propia Ley Orgánica. En esa 
ocasión Canales Mena explicó que la obligación de la Comisión es la de sesionar por lo menos con cinco de sus miembros 
y su presidente, "lo que no se llevó a cabo, y lo compruebo con una copia certificada". "Doy la certeza de que en la 
Comisión en 20 años que tiene establecida y en dos que estoy al frente de ella no se ha trabajado en desapego a la ley, 
no lo haría por convicción y tampoco por mi propia seguridad", puntualizó el ombudsman de los  hidalguenses. Asimismo, 
destacó que las diferencias de opiniones surgen en todo estado democrático de derecho, "por ello tenemos que ir 
acostumbrándonos a este tipo de debates". Finalmente, expresó que si no estuviera normado el actuar de la CDHEH, no 
se estaría diciendo nada de nadie, y si la secretaría de seguridad no estuviera bajo las mismas condiciones, pudieran 
hacer lo que mejor les pareciera sin cuestionamientos.(página web) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Los regidores de Tlaxcoapan exigen bono por fin de trienio: En la recta final del trienio, la presidencia 
municipal y la fracción edilicia del Partido Acción Nacional mantienen tensas relaciones debido a que no han sido 
aprobadas las adecuaciones a la cuenta pública de este año. Situación que pone en vilo la inversión fiscal que deberá 
cubrir el ayuntamiento con sus proveedores y contratistas, a fin de poder concluir su paquete de obra pública. Con objeto 
de “rescatar” recursos cuya liberación sólo incumbe a los regidores, la bancada azul aprovecha estos “últimos momentos 
de control municipal” para negociar la aprobación de un bono económico por fin de trienio, a cambio de darle “el visto 
bueno al presupuesto municipal”.  Lo anterior fue comentado por “panistas decepcionados” de la localidad, quienes 
informaron que en los últimos días del trienio, las arcas municipales se encuentran vacías, debido a un exceso de 
confianza por parte de la administración local, quien contaba con una inyección de supuestos recursos extraordinarios 
que llegarían para este 2011 a tesorería. El caso es que tanto las obras a cargo de constructoras, como el gasto corriente 
de los servicios públicos continúan su avance y operación, sin embargo, “el municipio no cuenta con fondos para su 
continuidad”, aseguran los militantes.  “El problema real radica en que todo lo que se ha gastado y aprovechado en este 
2011 no ha sido aprobado por el Ayuntamiento en sesión de cabildo, es decir, no existe adecuación al presupuesto, 
debido a que los regidores de Acción Nacional están en contra de aprobar algo por lo cual no cual no han recibido 
beneficios económicos, como sucedió en los estos dos años anteriores” declararon los panistas. Ante la crisis de las arcas 
municipales y sin modo de poder allegarse la votación de su cabildo, el alcalde José Antonio García, ha visto frustrada la 
manera de darles el acostumbrado “bono de salida” a los regidores quienes se niegan a dialogar siquiera el tema.  Este 
grupo de regidores al entrar en funciones duplicaron sus percepciones. Claves-Críticas • Militantes del PAN en este 
municipio aseguran que los regidores Salomón Chávez, Mario San Nicolás y Ángeles Hernández, no han cumplido con sus 
cuotas, y únicamente Luisina Delgado no mantiene adeudos partidistas. • Responsabilizan a Orlando Morales, presidente 
del comité municipal del PAN de “solapar” estas omisiones que están dentro de los estatutos. • Bajo este panorama, 
crece la incertidumbre de los empleados y ex empleados de la administración, porque firmaron su renuncia anticipada 
hace más de un mes y no saben si recibirán una compensación laboral. (Ramsés Salanueva, página 13) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-La democracia no es un asunto de dos: Cordero: El aspirante a la candidatura presidencial de PAN, 
Ernesto Cordero aseguró que no declinará dentro de la contienda interna para abrirles paso a Santiago Creel y Josefina 
Vázquez Mota, y aseguró que la democracia no es un asunto de dos o tres personas solamente.  Al presentar los seis 
puntos en los que basará agenda política, bajo el nombre “La visión del México que podemos alcanzar”, de cara a la 
elección interna, Cordero Arroyo dijo que acatará las reglas internas que dio a conocer su partido para la selección del 
abanderado panista a la presidencia en el 2012.  “Acato las disposiciones del Partido Acción Nacional, yo competiré de 
acuerdo con las reglas que marca el PAN y estamos atentos y vamos a cumplir en tiempo y forma con todos los tiempos”, 
aseguró.  A pregunta directa sobre las declaraciones de la también aspirante Josefina Vázquez Mota en el sentido de que 
los tiempos del PAN para elegir a su candidato los colocan en desventaja, aseguró.  “Así son las reglas y hay que 
competir de acuerdo a la reglas y yo respetaré la resolución de mi partido y estamos aquí para competir y ganar a la 
buena y convencer a los panistas de que somos la mejor alternativa”. Al preguntársele si no será tiempo de que uno de 
los aspirantes decline para acelerar los procesos en el PAN dijo que “la democracia no es de dos ni de tres ni de cuatro, 
la democracia es de pluralidad, es de contrastar proyectos y en el PAN así lo entendemos todos”.  -¿Usted estaría 
dispuesto a declinar en caso de no ser de los dos primeros para adelantar los tiempos de su partido? -“Abra que ver, yo 
estoy de que este proyecto está creciendo. En los números dentro de la militancia soy el que más está creciendo, dentro 
de la militancia estoy en la preferencia de la militancia, estoy en una segunda posición. Yo voy a llegar hasta el final” El 
aspirante panista definió anoche su plataforma dividida en seis puntos y dijo que es necesario defender los logros del 
PAN desde la presidencia de la República.  Señaló que la plataforma presentada constituye su visión de México, “del 
México que juntos podemos lograr. Los mexicanos demandamos un mejor presente y un futuro alentador”, señaló.  La 
agenda de Ernesto Cordero está dividida en seis secciones que, aseguró “se irán dando a conocer con propuestas 
puntuales durante las próximas semanas y sus componentes principales son: Calidad de vida plena; economía con 
crecimiento e innovación tecnológica, medio ambiente y desarrollo sustentable, seguridad ciudadana integra y justicia 
para todos; México en un mundo global y gobierno efectivo y participativo.  Entre las propuestas realizadas anoche por 
Cordero Arroyo destaca la realizada en materia de seguridad.  Dijo que los cinco años “se han logrado avances 
sustanciales y que cualquier titubeo, nos haría correr más riesgos y postergaría el logro de la tranquilidad y la seguridad 
que todos buscamos, incluso por más década”.  Sostuvo que es momento de pasar a una segunda etapa en la estrategia 
de fortalecimiento del estado mexicano y propuso fortalecer a las policías locales “para que en un plazo de tres años las 
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fuerzas armadas puedan regresar a atender sus funciones primordiales”.  También propuso cadena perpetua para los 
criminales que no tengan posibilidad de reinserción social.  En entrevista Cordero Arroyo dijo que durante el gobierno del 
presidente Felipe Calderón “las cosas se hicieron muy bien y hay que reconocer y hay que decir por qué están las fuerzas 
armadas en la calle, las fuerzas aradas están en la calle porque no hubo policías estatales y municipales confiables que 
defendieran a las familias. El ejercito en la calle es un acierto del presidente Calderón, no es un error”. Al referirse a la 
alianza entre el PRI, Panal y Verde, dijo que el PAN es un partido que sabe ir en alianza y saber ir solo “que gana en 
alianzas y gana solo. Cada elección es distinta”, aseguró el aspirante. Al timón del barco...••• El ex secretario de 
Hacienda federal señaló que el próximo presidente de México se va a desenvolver en un entorno complicado, desde el 
punto de vista económico, generado no por lo que estemos haciendo en México sino por la situación en Europa y Estados 
Unidos. “Sin ninguna duda necesitamos a un presidente que sepa y que tenga experiencia en la conducción económica 
de un país, que sepa y que tenga experiencia en tomar decisiones difíciles, complicadas, que no necesariamente van a 
ser las populares, pero son las correctas. Necesitamos un presidente que verdaderamente este al timón del barco”, 
expresó. Sobre la determinación para elegir el candidato señaló que este proceso no terminaría dividiendo a los panistas. 
“Creo que no, el PAN así es, es sociedad, son ciudadanos y nos gusta debatir, nos gusta discutir, nos gusta contrastar 
proyectos, nos gusta tener distintas ideas y pelarnos un poquito, pero al final de cuentas creo que todo eso contribuye a 
tener un proyecto mucho más fuerte, sólido y más discutido que si tuviéramos, como en otros partidos, candidatos 
mucho tiempo antes”. “En el PAN también somos democráticos, sabemos que se gana o se pierde en la democracia”. 
(Daniel Venegas, página 08) 

Milenio-Sparrings para AMLO, broma o simulación: PRD: Dos días después de que los partidos de izquierda se 
juraron lealtad y unidad para ir a las elecciones de 2012, ayer Jesús Zambrano, dirigente nacional del PRD, rechazó 
formar parte de “una simulación” en una contienda interna, mientras su homólogo del PT, Alberto Anaya, aceptó ser 
sparring de Andrés Manuel López Obrador para poder ocupar los tiempos asignados a precampañas en radio y televisión  
Luego de resultar favorecido por las encuestas para determinar al aspirante presidencial de la izquierda mejor 
posicionado, el político tabasqueño planteó la posibilidad de que los líderes del PRD, el PT y el Movimiento Ciudadano se 
inscribieran a fin de tener “una contienda interna” y poder ocupar los tiempos de precampaña en radio y televisión que, 
según la ley, sólo podrán ser utilizados cuando haya dos o más contendientes,  Al respecto, Jesús Zambrano dijo 
desconocer si la propuesta de López Obrador haya sido en “broma o en serio”, pero en todo caso rechazó formar parte 
de una simulación. Consideró que se trata simplemente de una declaración, porque hasta el momento no hay una 
propuesta formal a los presidentes de los partidos.  “No sé si lo dijo en broma o en serio, pero lo que menos debemos 
posibilitar es que la gente nos vea como simuladores”, puntualizó.  Para Zambrano, se trata de una decisión que se debe 
tomar con responsabilidad y respeto a la gente para que el partido no pierda credibilidad ante la sociedad.  Dijo que si su 
intención fuera ser candidato presidencial, se hubiera inscrito en la encuesta. “Está claro que soy presidente nacional del 
PRD”, respondió de forma tajante en entrevista.  Zambrano reconoció, sin embargo, la necesidad de plantear una 
alternativa que les permita usar ese tiempo en los medios de comunicación, pues de no hacerlo implicaría entrar en 
desventaja al proceso electoral.  Ante la insistencia de saber si él participaría en la propuesta de López Obrador, 
respondió que ésta no es la única opción, ya que hay otras dentro del marco legal.  El líder perredista aclaró que no se 
encontrarían en este conflicto si los resultados de las encuestas se hubieran dado hasta febrero, como lo propuso desde 
un inicio.  No es Juanito En tanto, el PT decidió registrar a su dirigente, Alberto Anaya, como candidato a la Presidencia 
para que López Obrador tenga acceso a los medios de comunicación en los dos meses de precampaña. Así lo dio a 
conocer el senador Alejandro González Yáñez, quien rechazó que el líder de su partido se vaya a convertir en un Juanito.  
En “el PT hemos decidido efectivamente inscribir a nuestro dirigente para que estemos disponiendo de los tiempos 
oficiales del IFE”, indicó. Recordó que el PT en el Congreso votó contra la reforma electoral que prohíbe a un candidato 
único tener acceso a los medios de comunicación, al señalar que “quien hizo la ley, hizo la trampa”. Por su parte, el 
dirigente de Movimiento Ciudadano, Luis Walton, dijo que su partido no ha tomado una decisión respecto a la propuesta 
de López Obrador. “Eso tendríamos que platicarlo, realmente no hemos tomado una solución y tendría por supuesto que 
autorizarlo la coordinadora”, dijo.  Se le hizo notar que la petición es para hacer uso de los medios en precampaña. “Sí, 
definitivamente así es, pero por eso tendremos que tener acuerdos y ya tomaremos una decisión. (Liliana Sosa, 
página 18) 

Criterio-Lanza PAN convocatoria para candidaturas 2012: El Partido Acción Nacional (PAN) emitió este jueves su 
convocatoria para la elección de su candidato o candidata presidencial. El registro de precandidatos será el 5, 6 y 7 de 
diciembre. Una vez analizada la documentación presentada por los aspirantes, la declaratoria de registro de los 
precandidatos será el 17 de diciembre, informó José Espina, presidente de la Comisión Nacional de Elecciones. Entre los 
requisitos establecidos en la convocatoria, explicó, está la presentación de firmas de apoyo de miembros activos del 
partido, en una cifra que puede variar entre 10 y 12 por ciento del total de éstos, que asciende a 308 mil 31 militantes 
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con estas características. Por lo tanto, el número de las firmas que deberá presentar el aspirante presidencial puede 
oscilar entre 30 mil 803 y 36 mil 964 miembros activos, apuntó José Espina. Las precampañas iniciarán el 18 de 
diciembre y la o las jornadas electorales para elegir al candidato o candidata dependerán del número de precandidatos 
registrados y del resultado de la votación emitida. La convocatoria, dijo, prevé dos escenarios con una o dos rondas, las 
cuales dependerán si hay mayoría absoluta de un precandidato con el más de 50 por ciento de los votos, o 37 por ciento 
y una diferencia de 5 puntos porcentuales con el segundo lugar. Si hay tres o más precandidatos hasta el final y ninguno 
obtiene esa mayoría establecida en los estatutos, habrá dos rondas y las jornadas electorales se celebrarían el 5 y 19 de 
febrero. En la segunda ronda sólo participarían los dos primeros lugares. El otro escenario que se prevé es que sólo 
lleguen a la jornada electoral dos precandidatos, lo que tendría como consecuencia una sola ronda y ésta se llevaría a 
cabo el 19 de febrero. “Cuando tendríamos candidato electo sería al concluir los cómputos (de las jornadas, según el 
caso), el 5 de febrero o el 19 de febrero”, explicó Espina. Podrían ser incluso la madrugada del día siguiente de estas dos 
fechas, si se prolongara el cómputo en una jornada electoral. Las precampañas de los precandidatos, por lo tanto, 
tendrán un máximo de 60 días, de acuerdo a la ley y dependiendo del escenario que se presente, por lo tanto serían del 
18 de diciembre y al 15 de febrero, en el supuesto de dos rondas. Interrogado sobre los recursos que financiarán las 
precampañas de los precandidatos panistas, el presidente de la Comisión Nacional de Elecciones dijo que serán los que 
consigan éstos, como siempre ha sucedido en el PAN. En cuanto al tope de gastos, se establecerán una vez que lo 
determine el Instituto Federal Electoral, indicó. (página web) 

Criterio-Peña denuncia campaña sucia contra Moreira: Enrique Peña Nieto ofreció un contundente respaldo al 
líder del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Humberto Moreira, al defender su accionar en la convocatoria a la 
elección del candidato que disputará la Presidencia el año próximo, que el ex gobernador del Estado de México aspira a 
ganar. En un breve encuentro con periodistas, luego de una ponencia en el Consejo de las Américas, en el segundo día 
de su visita a esta ciudad, Peña Nieto acusó a Reforma de atacar a Moreira, y dijo que las acusaciones que cayeron sobre 
su accionar son infundadas y responden, más bien, a una campaña de desprestigio orquestada desde la oposición. “Yo 
veo un ataque muy señalado particularmente de un medio contra el dirigente de nuestro partido, porque me parece que 
las tesis allí formuladas, que es el que tú representas, me parece que el señalamiento y la descalificación que han llevado 
en los últimos días no tiene fundamente ni sustento alguno”, indicó Peña Nieto, ante una consulta de Reforma. “Creo que 
lo que fue publicado es una atribución del Cómite Ejecutivo Nacional, es una atribución del presidente del partido, y de 
ninguna manera está ni truqueando ni trampeando nada”, agregó el aspirante presidencial. “Me parece que lo que el 
partido ha publicado como reglas de la competencia al interior del partido está en uso y alcance de las atribuciones que 
tiene el dirigente del partido”, continuó. “Y más parece una campaña de desprestigio que estuviera siendo orquestada 
desde la oposición y al que algunos lamentablemente se han prestado”, concluyó. Peña Nieto realizó estas declaraciones 
ante funcionarios consulares, académicos, estudiantes y paisanos en el Consejo de las Américas, a quienes presentó los 
diez lineamientos la propuesta con la que aspira a llegar a la Presidencia. En su breve plática con los periodistas, el priista 
se refirió también a la alianza del PRI con el Partido Verde y Nueva Alianza. “Es una alianza para fortalecer nuestra 
presentación en una contienda electoral, y donde hay un acuerdo por asumir de ellos o de los partidos aliancistas la 
plataforma que incluso de manera están suscribiendo y están presentando. A eso se limita este acuerdo”, señaló. Luego, 
ante otra pregunta, se refirió a la necesidad de estrechar la colaboración con Estados Unidos en la lucha contra el 
narcotráfico y la narcoviolencia. “La colaboración que hasta ahora se ha tenido ha sido insuficiente. Debiere crecerse esta 
colaboración, y debiera darse de parte del gobierno norteamericano un mayor compromiso para evitar algo que ha 
lastimado realmente la eficacia de la actuación del Estado al crimen organizado, que es el tráfico de armas”, sostuvo. ME 
VOY EN 2015: MOREIRA Humberto Moreira aseguró que dejará la dirigencia nacional del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) hasta 2015, cuando termine su mandato Luego de la firma del convenio de coalición con los partidos 
Verde Ecologista de México (PVEM) y Nueva Alianza (Panal) para el proceso electoral del próximo año, el dirigente ironizó 
con su posible salida del tricolor al afirmar que el sólo se va, pero a dormir a su casa por la noches. ”Las columnas dicen 
que ya se va. ¿Sí se va?”, se le preguntó. “Claro que no, me voy a mi casa a dormir en las noches. Nada más. Me voy a ir 
hasta el 2015 por andar fregando”, (página web) 

Criterio-Hoy es último día para registrar las coaliciones: El plazo para solicitar el registro de los convenios de 
coalición y los acuerdos de participación entre los diversos partidos rumbo a las elecciones federales que se realizarán el 
domingo 1 de julio de 2012, vence hoy. El calendario electoral establece que el 18 de noviembre concluye el plazo para 
que las fuerzas políticas interesadas en conformar alianzas, en el marco del proceso electoral de 2012, registren sus 
correspondientes convenios. Se espera que el viernes acudirán al Instituto Federal Electoral (IFE) los dirigentes 
nacionales de los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano para registrar 
la coalición que acordaron. La alianza Compromiso por México, en tanto, quedó integrada por los partidos Revolucionario 
Institucional (PRI), Verde Ecologista de México (PVEM) y Nueva Alianza, y se espera que su candidato a la Presidencia 
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surja entre Enrique Peña Nieto y Manlio Fabio Beltrones. Aunque no se ha dado a conocer a qué hora ni quién acudirá, 
ambos convenios deberán quedar registrados, incluido el PAN. (página web) 

Criterio-Garantiza Poiré diálogo para acuerdos y reformas: El nuevo secretario de Gobernación, Alejandro Poiré 
Romero, afirmó que priorizará el diálogo, reconociendo las distintas perspectivas, para avanzar en acuerdos y reformas 
que contribuyan a la armonía del país. Durante el acto en que el presidente Felipe Calderón le tomó protesta, Poiré 
Romero prometió su pleno respeto a la autonomía electoral, así como el máximo de sus esfuerzos para contribuir a la 
estrategia de seguridad y garantizar la tranquilidad de las familias mexicanas. El funcionario indicó que hará su mejor 
esfuerzo por emular el ejemplo, el compromiso y la visión de Estado de “mis antecesores” y así honrar de manera 
permanente su memoria. Poiré Romero se definió como un servidor público que cree en la política y en el diálogo “como 
espacio para lograr un significado compartido de las cosas”. En el Salón Adolfo López Mateos de la residencia oficial de 
Los Pinos, comentó que está absolutamente convencido de la fortaleza de las instituciones comiciales de cara a la 
elección federal de 2012, “pero sé también que no podemos dar esta fortaleza por hecho”. Ante el presidente Felipe 
Calderón Hinojosa, recordó que conoce tanto el ámbito electoral como el académico, como servidor público y “más 
recientemente como miembro de un partido político, cuyos valores democráticos he puesto siempre en práctica”. Al 
respecto sostuvo que los actores políticos y partidistas tienen el deber de apuntalar la democracia día con día, con la 
toma de decisiones que están pendientes y cumpliendo cada quien con sus atribuciones y obligaciones en un marco de 
pleno respeto a la autonomía de la autoridad electoral. “Así será la interlocución y el compromiso de la Secretaría de 
Gobernación en los meses por venir”, subrayó. El nuevo titular de la Secretaría de Gobernación externó que el presidente 
Felipe Calderón Hinojosa cuenta con todo su esfuerzo para contribuir a la estrategia de seguridad que valientemente 
encabeza. En esa labor trabajará hombro con hombro con los demás miembros del Gabinete de Seguridad, para 
garantizar que la población cuente con el respaldo del gobierno federal para acabar con el problema y brindar más 
tranquilidad a las familias mexicanas. Poiré Romero ofreció hacer esa labor también con los gobiernos estatales y 
municipales, apoyando el cumplimiento de sus obligaciones y responsabilidades en materia de combate a la inseguridad, 
al delito, y en la renovación de sus instituciones de seguridad pública en el país. Poiré expuso que cree firmemente en la 
libertad y en que sólo se logran los grandes ideales de una sociedad si se cuenta con un Estado fuerte, responsable ante 
los ciudadanos, capaz de potenciar las capacidades de las personas y de lograr que se promuevan y se defiendan los 
derechos humanos y que impere la justicia. (página web) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

No se prestó Chucho Zambrano: Jesús Zambrano Grijalva ya dejó claro que Andrés Manuel López Obrador no contará 
con él (“está claro que soy presidente nacional del PRD”, recuerda, por si hiciera falta) para servirle de patiño. En 
congruencia con su acerada formación ideológica y política desde cuando volantear o pintarrajear una barda o autobús 
implicaba el riesgo de ser detenido (si no es que baleado por la policía); ex guerrillero y ex preso político, el dirigente del 
principal de los tres partidos postulantes de la candidatura de AMLO no hará el triste papel de Juanito. Quien se apuntó 
en seguida para eso lidera el Partido del Trabajo, Alberto Anaya; en tanto que Luis Walton, del Movimiento Ciudadano (lo 
que se llamó Convergencia), no sabe aún si se prestará (“tendría que autorizarlo la coordinadora”), aunque parece estar 
más que dispuesto. La negativa de Zambrano es la primera que se le da a quien venía ostentándose como presidente 
legítimo de México, y de quien se ignora si, en tanto busca de nuevo serlo, pero constitucional, solicitará una licencia, 
también, patito. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

La “reconciliación” con Televisa: Uno de los grandes absurdos en el análisis de la política nacional tiene que ver con 
los medios de comunicación, en especial la televisión, en especial Televisa. Sólo así puede explicarse que la entrevista del 
mayor conductor de noticieros a un candidato a la Presidencia se revise más desde el morbo que desde el periodismo. El 
análisis da por sentado, discreta o fanáticamente, que hay un “cerco informativo”, que existe el “candidato de una 
televisora” y que los periodistas siguen las instrucciones de una mafia de rostros mutantes (Salinas, Fox, Calderón, Peña 
Nieto…), ligada por el objetivo resuelto de destruir al único político que puede extinguirlos. Pedazo de estupidez. Pero, y 
en este espacio se ha repetido hasta el hartazgo, la fraseología y la superstición gozan de extraordinaria salud. ¿Qué es 
eso de que un político le declara la paz a un medio de comunicación? ¿Andrés Manuel López Obrador estaba en guerra 
con Televisa? ¿En serio?, porque sus cercanos entraban y salían felices de los distintos programas. Ahora resulta que 
criticar a un personaje público es declararle la guerra. Y que un buen día, ese personaje decide que la guerra debe 
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terminar. La “víctima”, el “agredido”, ordena al “agresor” que acabó la hora de pelear y ¡la pelea se acaba! Pedazo de 
estupidez. Como sea, la campaña 2012 ha comenzado con un buen show, con un episodio que prefiguraría el final del 
capítulo de la lucha entre el “pueblo bueno” y la “siniestra conspiración de las fuerzas corruptoras”, y con la pregunta de 
qué le habrán prometido los asesores a López Obrador para que teatralmente abandone su guerra santa y se ponga 
flores en el pelo. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

El quinto secretario: Alejandro Poiré, uno de los hombres de mayor confianza del presidente Calderón, integrante de 
su primer círculo, se convirtió anoche en el quinto secretario de Gobernación de esta administración. Poiré, quien fue 
subsecretario de Población, Migración y Asuntos Religiosos, llega como un relevo obligado por la trágica muerte de 
Francisco Blake Mora, el viernes pasado. Como ocurre en estos casos, se escucharon muchos nombres, pero desde el 
principio hasta el final, la decisión fue unipersonal de Calderón, que la dio a conocer anoche. Es larga la lista de los 
titulares de esa dependencia. El último secretario de seis años en Gobernación fue Manuel Bartlett en el gobierno de 
Miguel de la Madrid (1982-88). Carlos Salinas tuvo tres: Fernando Gutiérrez Barrios, Patrocinio González Blanco y Jorge 
Carpizo; Ernesto Zedillo cuatro: Esteban Moctezuma, Emilio Chuayffet, Francisco Labastida y Diódoro Carrasco; Vicente 
Fox dos: Santiago Creel y Carlos Abascal. Felipe Calderón designó anoche al quinto de su sexenio, que sucede a 
Francisco Ramírez Acuña, Juan Camilo Mouriño, Fernando Gómez Mont y Francisco Blake Mora. Un total de 13 titulares 
en 23 años. El nuevo secretario, que fue director del Cisen durante dos meses y una semana, a la salida de Guillermo 
Valdés, llega a Bucareli en un momento grave: a la muerte, trágica, de su antecesor, iniciado el proceso electoral 2012, 
con un partido, el PAN, derrotado en Michoacán, sin saber ganar elecciones con activos propios y sin definir a su 
candidato presidencial, con un Congreso polarizado y contaminado por la guerra de sucesión y un régimen que en 12 
días inicia su último año, con todo lo que ese ocaso ha representado para el país, para los mexicanos, para los 
presidentes y para sus respectivos gobiernos. Creo, sin embargo, que la señal que manda Calderón es que con Poiré 
romperá la soledad presidencial del último año y que coloca en Gobernación a un conciliador, no a un ejecutor. Pero eso 
lo veremos de inmediato. Retales 1. ACOMPAÑANTES. Alberto Anaya, presidente del PT, se registrará como 
precandidato para que Andrés Manuel López Obrador tenga precampaña y acceso a los medios; 2. ENFRENTE. En el PRI, 
le reconfirmo lo que le adelanté el miércoles: Manlio Fabio Beltrones no se registrará como precandidato, Enrique Peña sí, 
y lo hará otro priista que lo acompañe, como hace seis años y como las Fuerzas Progresistas, con los mismos fines: la 
tele; y 3. GDF. A 48 horas de que López Obrador hiciera público que dejaba en manos de Marcelo Ebrard la sucesión en 
la Ciudad de México, se destapó Martí Batres, dando a conocer la lista de precandidatos. Hasta dónde sé, Ebrard sigue 
con Mario Delgado y de acuerdo con lo pactado, AMLO también. Nos vemos el martes, pero en privado. (Joaquín López 
Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que un extraño cambio de reglas está sucediendo en la manera como se pautarán los spots de los partidos para las 
elecciones de 2012. 

Contrario a lo que aconteció en las de 2009 y al proyecto que salió de las áreas técnicas del IFE, que preside Leonardo 
Valdés, dos consejeros han hecho cambios que ni el instituto ni la radiodifusión podrán procesar. 

Las nuevas reglas aparecen este viernes en el Diario Oficial… y serán motivo de litigio en tribunales si algunos árbitros 
electorales parecen estar en el juego político y pretenden minar la transmisión de spots, que arranca en 30 días. 

Que en el PAN no corren prisa para definir su candidato, pese a la presión que les metió la izquierda con la elección de 
Andrés Manuel López Obrador y la amplia delantera que trae Enrique Peña Nieto en el PRI. 

Por eso los aspirantes tendrán hoy en Cuernavaca la primera de tres reuniones que preparó la Fundación Rafael 
Preciado, para contrastar las posiciones de Josefina Vázquez Mota, quien ya pidió que se adelante la designación, 
Santiago Creel y Ernesto Cordero. 

Si no cambia nada, los tres serán convocados a finales de mes a un foro en Guadalajara y la primera semana de 
diciembre a otro en el DF. 
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Que si en el partido no corren prisa, en el equipo de campaña de Vázquez Mota sí les urge que se inscriba como 
precandidata, tanto que quieren ser los primeros en hacerlo. Por eso ya solicitaron cita para su registro a las 00:01 horas 
del 5 de diciembre, fecha fijada en la convocatoria del PAN para elegir candidato a la Presidencia. 

A propósito de los panistas, cómo verán las encuestadoras Nodo y Covarrubias a Cordero, que ni siquiera lo 
consideraron en las mediciones que les encargaron Marcelo Ebrard y AMLO. 

Que donde no cayó tan bien la coalición con el Verde fue entre los asistentes a la plenaria de senadores priistas en 
Morelia, porque, en ausencia de su coordinador y aspirante presidencial, Manlio Fabio Beltrones, la reunión terminó 
en rebelión. 

Cuentan que la senadora chiapaneca María Elena Orantes tronó contra la dirigencia de Humberto Moreira por 
entregar la candidatura a gobernador al PVEM y la primera senaduría al Panal, y hasta amenazó con irse del PRI. 

El senador Francisco Labastida se sumó a la manifestación de inconformidad, porque en Sinaloa, sin estructura, se le 
pretende regalar al Panal una senaduría. 

Y lo mismo ocurrió con Puebla y Quintana Roo. 

(redacción, página 04) 

El Universal-Bajo Reserva: MANLIO FABIO Beltrones lleva semanas, acaso meses, con una definición pendiente sobre 
su participación en el proceso interno del PRI para definir candidato presidencial. El dilema es si participa o declina sus 
aspiraciones, para dejar el camino libre a Enrique Peña Nieto. Priístas cercanos a la dirigencia de Humberto Moreira 
aseguran que los planteamientos de Beltrones —foros de discusión, el programa de gobierno antes que el candidato— 
han sido atendidos, pero que fue evidente su malestar por el contenido de la convocatoria para el registro de 
precandidaturas. "Soy un político que une y no divide", dijo el sonorense ayer en Hermosillo. De lo que ocurra en las 
próximas horas dependerá si se procesa la tensión o surge un mensaje de fractura.  

LA TRÁGICA muerte de Felipe Zamora, subsecretario de Asuntos Jurídicos y Derechos Humanos de Gobernación, dejó 
trunco un proyecto crucial para el tema de la libertad de expresión. El funcionario había realizado una visita a Colombia 
para conocer el Mecanismo de Prevención y Protección para Periodistas. Don Felipe, quien murió hace una semana en el 
helicóptero en el que acompañaba al secretario Francisco Blake, empujaba un plan similar para México, para establecer 
protocolos de seguridad y prevenir los ataques a reporteros. Javier Hernández Valencia, representante en México de la 
Alta Comisionada de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, considera que "el mejor homenaje" a Zamora es 
"acelerar la agenda que dejó pendiente".  

LOS ASPIRANTES panistas a la candidatura presidencial se ven hoy las caras. Van a exponer en un foro sus proyectos 
rumbo al 2012. Como parte del proceso formal para delinear la Plataforma Electoral del PAN para 2012, dan a conocer 
sus propuestas en los temas de educación, desarrollo social y medio ambiente. ¿Cuál será el formato de este ejercicio, 
que no le quieren llamar debate para evitar sanciones de la autoridad electoral? Josefina Vázquez Mota, Santiago Creel y 
Ernesto Cordero harán un diagnóstico en cinco minutos y una propuesta en 20 minutos y, luego, las conclusiones. Unos 
100 panistas destacados serán los testigos del encuentro. 

EL PERIODO ordinario del Congreso de la Unión entró en su etapa final, sólo quedan siete sesiones. Sin embargo, los 
diputados y senadores no se preocuparon por trabajar en un dictamen de adición a la ley orgánica del Poder Legislativo, 
que permitiría a una misma fuerza política —en este caso el PRD en la Cámara baja— ostentar la presidencia de la mesa 
directiva y, de manera simultánea, la Junta de Coordinación Política. Solamente un milagro de San Lázaro haría posible 
que haya una votación en ambas cámaras para evitar una nueva crisis de poder entre las bancadas parlamentarias, del 
PRD, a cargo de Armando Ríos Piter, y del PRI, bajo la conducción de Francisco Rojas, nos dicen.  

LAS TRIBUS perredistas comenzaron a levantar las lanzas para tratar de influir en el nombre del coordinador de campaña 
de Andrés Manuel López Obrador para el 2012. Aquí le informamos que uno de los grupos empuja a Marcelo Ebrard. 
Bueno, otro quiere impulsar al diputado Alejandro Encinas, quien desde la perspectiva de ese sector del sol azteca 
entraría "como un anillo al dedo" al círculo compacto del tabasqueño. ¿Quién da más? (redacción, página 02) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 

 

14 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1144  

 

Excélsior-Juegos de poder… 

Atrapados en la calle: Los capitalinos estamos viviendo el típico final de sexenio donde los gobiernos se apuran para 
terminar las obras públicas. La ciudad es un caos. El tráfico, insoportable. Entiendo que esto nos beneficiará algún día. 
Pero lo  intolerable es estar atrapados en la calle por la ineficacia de los gobiernos. Vivo en una colonia que solamente 
tiene dos salidas hacia el resto de la Ciudad de México. Una de ellas está en la delegación Cuajimalpa. Ahí el delegado 
está haciendo una obra que lleva más de un año construyendo y no acaba de terminarla. La otra salida hacia la 
civilización es por Miguel Hidalgo. Ahí el problema es mayor. La delegada anterior, Gabriela Cuevas, había decidido 
hacer un túnel para conectar directamente a Reforma con Palmas. La vecinocracia se le vino encima. Hubo protestas 
pero Cuevas se fajó y comenzó la obra. Desgraciadamente no la terminó. Dejó el puesto para irse de diputada federal. 
Eventualmente llegó el nuevo delegado, Demetrio Sodi, quien decidió suspender la obra para volver a “negociar” con 
los vecinos. El resultado fue terrible. Alrededor del túnel medio excavado pusieron una espantosa barda de lámina 
blanca. Dentro había maquinaria abandonada, baños temporales (supongo que para los veladores), además de conos y 
banderitas que cotidianamente nos recordaban que ahí, algún día, un gobierno quiso hacer una obra que desahogaría el 
tráfico de la zona incluida la salida de mi colonia. Como lo dije en su momento, la obra se convirtió en un “monumento a 
dejar tirado”, los típicos de los estados donde acaban de terminar los procesos electorales. Y es que los gobiernos 
locales, con el fin de presumir obra pública para que los candidatos del partido gobernante sean elegidos, echan a andar 
todo tipo de proyectos de vialidades e infraestructura. Pero, como son muchas las obras (y además supongo que parte 
de los dineros públicos se desvían a las campañas), llega el momento en que el gobierno se queda sin recursos para 
continuar. Le dejan así la responsabilidad de terminar las obras al próximo gobierno. Mientras tanto, en la zona queda un 
tiradero. En ocasiones, las obras no se acaban, o se postergan para otros tiempos, como ha sido el caso de Palmas y 
Reforma. Sodi llegó en 2009 y paró la construcción del túnel famoso. Pero, ¡oh sorpresa!, ahora que se acercan las 
elecciones, ya comenzó de nuevo la obra. Justo ahora que en otras partes de la ciudad hay muchas construcciones que 
multiplican los nudos gordianos para los automovilistas y el transporte público. Justo ahora, a final de año, cuando los 
tráficos son los peores. De esta forma, las dos salidas de mi colonia se encuentran tapadas, en reparación, lo cual 
produce enormes colas de vehículos. Nos encontramos atrapados. No hay manera de salir rápidamente ni por Cuajimalpa 
ni por Miguel Hidalgo. Mientras me encuentro secuestrado en mi auto, haciendo corajes por la falta de planeación de los 
gobiernos en México, escucho en la radio un anuncio de Sodi diciendo que su oficina está en la calle porque ahí es 
donde se gobierna mejor. Pues el delegado no es el único que está ahí: en la calle. También nosotros, los automovilistas 
y los que viajan en transporte público, nos encontramos en la calle, inmovilizados, gracias a las sesudas decisiones de un 
delegado que tuvo dos años para acabar la obra y pudo hacerlo en vacaciones de verano cuando hay menos tráfico o 
sólo durante las noches. Pero no, Sodi se aguantó hasta el final y volvió a construir en el peor momento posible. Y así 
nos condenó a estar parados en la calle, perdiendo nuestro tiempo, en lugar de estar trabajando en nuestra oficina 
porque, a diferencia de él, nosotros sí trabajamos en ciertos lugares a los que tenemos que llegar. Por cierto, tanto el 
señor Sodi como el señor Orvañanos, delegado de Cuajimalpa, quieren moverse a otro puesto de elección popular. A 
ver si terminan las obras que comenzaron antes de irse a las campañas. (Leo Zuckerman, página de internet) 

Reforma-Templo Mayor… 

AL LLEGAR Alejandro Poiré a la Segob lo hace cobijado por la sabiduría popular que afirma: "no hay quinto malo", 
después de que desde el 2006 han pasado por esa oficina Francisco Ramírez Acuña, Juan Camilo Mouriño, Fernando 
Gómez Mont y Francisco Blake. 

PERO también arriba con una hoja de servicios cuyo saldo es difícil de valorar. 

Y ES QUE tantas veces lo han cambiado de función que nomás no lo dejan terminar una sola de ellas, aunque en cada 
una ha dejado ver disposición al trabajo. 

NO ACABÓ con el tema de la Cédula de Identidad Ciudadana o la reforma política cuando fue subsecretario de 
Gobernación porque lo mandaron de vocero en materia de seguridad, puesto en el que dejó inacabado su proyecto sobre 
combatir los mitos de la inseguridad para irse al Cisen. 

Y, CUANDO apenas tomaba las riendas de la inteligencia, ya se lo llevaron a Bucareli. 
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YA SE verá si, ahora sí, lo dejan terminar un encargo y desplegar, ahí, la experiencia derivada de su meteórica carrera. 

AHORA que Luisa María "Cocoa" Calderón aceptó su derrota pero sigue acusando a Fausto Vallejo de haber recibido 
apoyos de la delincuencia organizada para ganar la gubernatura de Michoacán, hay un par de cosas que no cuadran. 

UNA es que los municipios de donde el priista obtuvo su principal ventaja -como Morelia- no son área de influencia del 
crimen organizado. 

Y OTRA es que hasta hace poco Vallejo era considerado por la familia Calderón como un buen alcalde de la capital. 

PARA MUESTRA, ahí está el hecho de que, entre sus colaboradores, estaba Juan Luis Calderón, hermano de Luisa María y 
Felipe, como director de Agua Potable de la capital michoacana. 

Y NI MODO que el ex funcionario, quien apenas en septiembre dejó su puesto para sumarse a la campaña de su 
hermana, hubiera estado trabajado con alguien apoyado por delincuentes. ¿O sí? 

COMO si le faltaran broncas a Humberto Moreira, en Chiapas se está gestando una rebelión de tricolores. 

LA SENADORA por esa entidad, María Elena Orantes, y José Antonio Aguilar Bodegas, ex candidato a la gubernatura en el 
2006, pusieron el grito en el cielo por la entrega de la candidatura al gobierno del estado al PVEM. 

NOMÁS no les parece que desde el centro del país les quieran imponer al senador verde Manuel Velasco Coello, sin 
siquiera ponerlo a competir contra los prospectos del tricolor. 

Y NO es por intrigar, pero en Chiapas ya advirtieron que, por más arreglos cupulares que haya, esa candidatura 
terminará por decidirse en Tuxtla. 

A VER cómo le hacen en el DF para arreglar ese asuntito. 

CON ENORME celo y secrecía -y, por lo mismo, no diga nada de esto-, Enrique "El Gelboy" Peña a punto está de publicar 
algunos capítulos del libro que presentará en el curso de la siguiente semana. 

SEGÚN ESTO, a diversos medios se les ha entregado en exclusiva fragmentos de ese texto que, después de "El Príncipe" 
de Maquiavelo, será un best y long seller en la literatura política. 

ESO SÍ, hay que guardar el secreto, porque la idea de los estrategas de Peña es causar sorpresa con el libro... y 
demostrar que, en materia de letras, el mexiquense sabe desde la "A" de Atlacomulco hasta la "Z" del Zócalo 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-En pocas palabras… 

El apoyo a los Parapanamericanos debe ser total: Al ver las transmisiones de los juegos Parapanamericanos de 
Guadalajara, con sedes vacías y un evidente desinterés de los patrocinadores, resulta obvio que el apoyo a las personas 
con capacidades diferentes es “de dientes para fuera”. Por fortuna, ni sus limitaciones físicas ni la falta de respaldo ha 
mermado el entusiasmo de los mexicanos en las competencias. En el medallero oficial de nuestro país lleva un decoroso 
tercer lugar, pero al paso que van nuestros deportistas, pueden llegar al segundo e incluso hasta el sitio de honor. En la 
jornada de ayer, por ejemplo, los nadadores nacionales barrieron con los representantes estadounidenses y brasileños, lo 
cual permitió acercarse en la tabla de medallas. Me llamó poderosamente la atención un joven mexicano que en la 
competencia de relevos supero a su rival, a pesar de la desventaja de por lo menos 10 metros. Eso es pundonor y ganas 
de triunfar. O el de una lanzadora de jabalina en silla de ruedas, que obtuvo el oro y conmovió a los pocos asistentes 
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cuando al escuchar el himno nacional mexicano no pudo contener el llanto. Doble satisfacción para una mujer que 
seguramente ha superado las difíciles condiciones que la sociedad le impone. Donde está la solidaridad de los que gracias 
a Dios tenemos todo en la vida, y con ello me refiero a las condiciones físicas y de salud. En unos días, y producto de la 
mercadotécnica de las principales cadenas televisoras, los mexicanos nos volcaremos a los centros de acopio e 
instituciones bancarias para aportar al Teletón. Bien por ese tipo de iniciativas, pero resultan insuficientes en una 
sociedad donde el número de personas en situación extraordinaria por accidentes o por cuestiones congénitas, aumentan 
de manera considerable. El apoyo, pues, debe ser permanente. Mal por los organizadores de los Parapanamericanos que 
redujeron al máximo el nivel de la inauguración a la que por supuesto no acudió Vicente Fernández, ni el presidente 
Felipe Calderón. Como padre de un hijo con capacidades diferentes, puedo dar constancia del orgullo y la bendición que 
representa la llegada de un ser especial. Sera por eso, que me entristece ver el trato desigual que le damos al evento. El 
apoyo debería ser proporcional al esfuerzo que los competidores realizan en las diferentes disciplinas. (Miguel Ángel 
Vargas, página 03) 

Vía Libre-deslinde… 

Crecen bonos de la CNC: La Liga de Comunidades Agrarias y Sindicatos Campesinos de Hidalgo, filial de la 
Confederación Nacional Campesina (CNC), atravesó por la etapa más crítica de su historia cuando José Antonio Rojo 
García de Alba le impuso su sello a través de Gerardo Canales e Ismael Avilés, secretarios generales de paso gris, que 
sólo sirvieron a los intereses de su jefe político y se olvidaron de la gestión y defensa de sus agremiados. Lo que abrió el 
camino a organizaciones regionales, tantos priistas como opositoras, lo que puso en peligro la hegemonía cenecista en el 
campo hidalguense, que creció bajo liderazgos reales como el de Matías Cruz Mera e incluso el de Juan Carlos Alva 
Calderón, cada uno con su estilo, pero que hicieron de esta central campesina el sector más importante por décadas del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI). Este fenómeno se presentó durante la administración de Manuel Ángel Núñez 
Soto, lo que corrigió como jefe político Miguel Ángel Osorio Chong, que se inclinó por Onésimo Serrano González, que 
tuvo como competidor a David Hernández Madrid, después secretario de Agricultura, y más tarde secretario general del 
Comité Directivo Estatal (CDE) del PRI, lo que sorprendió a buena parte de la clase política. La lectura inicial fue que este 
sector seguía bajo el control de José Antonio Rojo, pero no era así; Serrano González actuó institucionalmente a la par de 
un interesante trabajo de gestión y activismo que ha recuperado presencia y fuerza a la CNC y a él mismo, que llega 
como diputado local mediante una jugada que lleva a San Lázaro a Marcela Vieyra, y a presidir la Junta de Coordinación 
Legislativa a Ramón Ramírez. En unos meses Onésimo Serrano culminará su gestión, y ya se mencionan nombres; por lo 
pronto ya se ubica como uno de los legisladores locales más activos, al presentar la primera iniciativa de ley de la actual 
legislatura, así como puntos de acuerdo que justifican su arribó al Congreso Local, que observa en la mayoría de su 
compañeros de bancada falta de oficio político. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Punto por punto… 

Crisis hospitalaria: La secretaría de salud intento ocultar el resultado del Laboratorio Estatal de Salud Pública de 
Hidalgo (LESPH), que demostraba que una bacteria contraída en el área de Unidad de Cuidados Intensivos de Neonatales 
(UCIN) en el hospital regional del Altiplano, causo la muerte de dos recién nacidos hace un par de semanas. Primero 
perdió la vida el recién nacido de apellido Gallardo y con un día de diferencia el neonato de apellido Lazcano, sus 
familiares recibieron la noticia en el área de pediatría, pero nunca se les explicó la verdadera causa del fatal desenlace, 
solo se les argumento que debido a las complicaciones que se tuvieron al nacer y problemas respiratorios no pudieron 
sobrevivir. Lejos estaban de imaginar que una bacteria conocida como Enterobacther Cloacae fuera la causa real de los 
dos decesos y que fue comprobada una vez que personal del LESPH y laboratorios privados acudieron al área de UCIN 
para levantar muestras y ser analizadas. Los resultados clasificados como privados y de manejo discrecional tanto de los 
menores como del área de emergencia de atención a recién nacidos, dieron positivo a esa bacteria que se aloja por falta 
de limpieza y asepsia general en zonas quirúrgicas. Esta no es la primera vez que se conoce de las irregularidades que se 
tienen en manejos hospitalarios de la Secretaría de Salud y de la ligereza con la que se trabaja continuamente, poniendo 
en peligro la vida de quienes acuden por necesidad para atenderse algún padecimiento. Un estudio interno, revela que el 
70 por ciento de los hospitales tienen problemas graves de manejo de residuos hospitalarios, limpieza y tratamientos de 
instrumentos y equipo quirúrgico. Este es un foco rojo que el Secretario de Salud Pedro Luis Noble Monterrubio deberá 
atender antes de convertirse en cómplice de quienes por negligencia, intereses o corrupción intentar ocultar deficiencias 
que ya han cobrado la vida de inocentes.  (Leonardo Herrera, página 04) 
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Plaza Juárez-Alfil negro… 

Logrado el presupuesto histórico,  vienen candidaturas y cambios Una vez que se logró un presupuesto para la historia y 
que le permite a Hidalgo ejercer cerca de 31 mil millones de pesos, el escenario se presta para varias reflexiones. 
PRIMERO: se deber reconocer el excelente trabajo del gobernador FRANCISCO OLVERA, de su equipo de trabajo donde 
destaca NUVIA MAYORGA y desde luego de los DIPUTADOS FEDERALES, que se lucieron y se les debe tocar una diana 
con bandas de todo el estado. No era una tarea fácil, sobre todo porque esta pelea por el dinero extra era una batalla de 
todos los gobiernos estatales, con la esperanza de logar por lo menos lo que se les había adjudicado el año anterior. El 
incremento es de 11 por ciento, que se concreta aparte del presupuesto normal, en 6 mil 91 millones de pesos como 
recurso extraordinario que se debe facturar al trabajo inteligente y responsable del gobernador, del gabinete y 
legisladores federales. Este presupuesto extra de más de 6 mil millones de pesos permitirá, entre otras cosas, impulsar 
con mil 312 millones de pesos, aspectos concretos de la educación como el proyecto ciudad del conocimiento, fortalecer 
las universidades politécnicas y tecnológicas, así como el saneamiento de las finanzas de la UAEH. Cerca de 50 millones 
de pesos para quince unidades deportivas en otros tantos municipios del estado, con todo lo que significa tener un 
espacio donde practicar el deporte. CRECIMIENTO FUERTE EN COMUNICACIONES Se debe subrayar en este dinero extra 
el incremento que se logró de más del 26 por ciento en relación con lo logrado el año anterior para el rubro de las 
comunicaciones, donde se alcanzaron para Hidalgo mil 619 millones de pesos para carreteras como la de Pachuca-Cd. 
Sahagún-Calpulalpan, el paso vehicular bulevar Felipe Ángeles, integración Tulipanes, retorno Plaza de Toros, entre otras 
acciones que se podrán realizar. Del mismo modo, con los recursos extraordinarios se podrán impulsar acciones en 
cultura, recursos hidráulicos, medio ambiente, fondo metropolitano, agricultura, ganadería y desarrollo rural, turismo, 
equidad de género… La verdad nos fue bien, y para ello bastaría con saber que estados como PUEBLA sólo obtuvieron -y 
lo anuncian como un gran logro- 2 mil 530 millones de pesos. Por ello vale la pena reconocerles el buen trabajo. 
*ESTRELLITA PARA LOS LEGISLADORES De acuerdo con declaraciones de Jorge Rojo, todos los diputados merecen 
estrellita en la frente porque trabajaron bien; destaca PAULA HERNÁDEZ, que en Comunicaciones logró incrementar en 
26 por ciento lo logrado el año anterior, de tal manera que se tienen listos mil 619 millones de pesos para este rubro. Del 
mismo modo. MARCELA VIEYRA en Salud; JORGE ROMERO, en Educación; CANEK VÁZQUEZ, en Juventud y Deporte, así 
como en Ciencia y Tecnología; JORGE ROJO, en Recursos Hidráulicos; CAROLINA VIGGIANO en Fondo Metropolitano, 
rescatando de la nada un dinero que estaba prácticamente perdido; OMAR FAYAD en logros importantes para grupos 
vulnerables, en fondo para pavimentación, espacios deportivos, alumbrado público y rehabilitación de infraestructura 
educativa para municipios; PEDRAZA, en fondo de accesibilidad al transporte público para personas con discapacidad, lo 
mismo que para grupos vulnerables. A DAVID PENCHYNA se le reconoce su indudable capacidad para afianzar los logros 
y para ubicarlos en el terreno de lo posible con su visión de las cosas. Incluso se le reconoce el trabajo y la entrega a la 
diputada GLORIA ROMERO, del PAN, que cuando se trata de Hidalgo actúa con la misma camiseta del estado que el 
resto de los diputados con metas y logros claros. *LOS CAMBIOS QUE VIENEN Los tiempos aprietan y todo indica que 
varios funcionarios del gabinete estatal dejarán su cargo para ser candidatos. Se apuntan, y por lo mismo se tendrían 
que nombrar a nuevos funcionarios, a NUVIA MAYORGA para Actopan, lo que obligaría a nuevo titular en Finanzas; a 
VÍCTOR VELASCO para HUEJUTLA, con el relevo obligado; a JOSÉ NARVÁEZ en Tepeapulco, lo que abre la puerta para 
nuevo titular para las cosas del campo; en TULA, FERNANDO MOCTEZUMA, lo que llevaría al nombramiento de un nuevo 
titular en la Secretaría de Gobierno. No hay que descartar a JOEL GUERRERO, que podría dejar la SEPH para una buscar 
una candidatura electoral. *LOS DE DINERO CONTRA EL OBISPO DE HUEJUTLA El obispo de Huejutla, SALVADOR 
RANGEL MENDOZA, fue cuestionado en carta pública por dolidos huastecos con su forma de actuar. Para mucha gente 
de la Huasteca, son los hombres del dinero los que no perdonan que el obispo ponga las cosas en su lugar. Serán las 
autoridades las que decidan en este caso, pero el evangelio que no envejece nunca tiene razón cuando dice: “Es más 
fácil que un camello pase por el ojo de una aguja, que un rico entre al Reino de los Cielos”. (Adalberto Peralta, 
página 02) 

Plaza Juárez-Retratos Hablados… 

 Los amitos quieren fuera de sus dominios al obispo de Huejutla: Pocas veces un obispo de la Iglesia Católica 
había recibido adjetivos tan agresivos como los que le fueron endilgados al de Huejutla, don Salvador Rangel Mendoza, 
en una carta pública donde pudimos leer, entre otros calificativos: escandaloso (de conducta), injurioso, dictador, 
soberbio, insensible, prepotente, represivo, vengativo, difamador, calumniador, extorsionador, racista, ingrato, 
malagradecido y desajustado mental. Firmada por la autodenominada “Sociedad de la Huasteca Hidalguense”, y avalada, 
según el mismo desplegado, por mil firmas, de la que sólo aparece el nombre de la licenciada Irene Ramírez Rodríguez, 
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la misiva también hace patente la indignación de “la socialité huejutlense”, porque además de todo, el obispo se ha 
atrevido a realizar “comentarios y opiniones personales desatinadas sobre política en los medios de comunicación”. Y 
como evidentemente los firmantes de la carta pública siempre son atinados en sus juicios políticos, luego entonces los 
que no coinciden con los suyos de plano sufren trastornos mentales. El asunto tiene mar de fondo, porque sin duda la 
“sociedad de la Huasteca Hidalguense” no la conforman las mil firmas que avalan el comunicado público, en caso de que 
esto sea cierto, y tampoco el clima que predomina en ese municipio se acerca mucho a la tolerancia, o al interés por los 
indígenas, de cuyo trato racista por parte del obispo hacia este sector de la población se quejan amargamente, “porque 
los desprecia y los maltrata”. Ahora resulta que los representantes de la dichosa sociedad Huasteca, y por la que 
debemos entender a los de más recursos, los que se autodefinen todas las veces que pueden como “los de razón”, ahora 
se presentan como los defensores de los “sin razón”, o como ellos los llaman coloquialmente: “indios”. Ahora resulta que 
los Fayad, los Zúñiga, los Badillo, los Reyes, los Lara, aman entrañablemente a los indígenas, cuando toda la fortuna que 
tienen, viene precisamente de la explotación vil y cínica de esta población, la más amplia de la región, pero la que sufre 
los índices de marginación más escandalosos. Ahora resulta también que se dan golpes de pecho porque el obispo se 
atrevió a declarar en una entrevista en los recientes comicios electorales, “que todos los aspirantes sin excepción 
carecían de calidad moral y sólo pensaban en el dinero que se llevarían como alcaldes, calificando a todos ellos de 
ladrones”. ¡Cómo se pudo atrever un prelado a decir semejantes barbaridades de personajes que encarnan la honestidad 
como el ya popular Carretas! ¡Cómo es posible que tenga la idea de que todos son una bola de ladrones! Y dicho lo 
anterior, pero no sin antes comentar así nada más de paso que el representante de la Iglesia Católica pretende 
apoderarse de las escuelas “Manríquez y Zárate”, que son propiedad de Carmina Lara, Adolfo Lara y Máximo Flores, sin 
dar mayor detalle del porqué de pronto ya se adjudicaron el título de dueños. Digo de paso porque el meollo del asunto 
es que la lucha por el control económico del plantel escolar es por todos conocida. Y para rematar, estos dignos 
representantes del cacicazgo dramático que padeció la Huasteca, antes en el campo, ahora en la ciudad donde no haya 
comercio que no tenga como dueño a un Fayad o a un Badillo, de plano exigen la destitución del obispo pero además, en 
ese tonito de amitos que de veras produce hasta náuseas: “sin opción a reubicarse para que no siga causando daño a los 
creyentes del lugar”. Estos amitos tan preocupados por la feligresía… ¿Usted le cree a estos amitos? Yo no. Mil gracias, 
hasta el próximo lunes. (Javier Peralta, página 05) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que los que ya andan bien apuntados para posibles candidaturas a diputaciones federales son el subsecretario de 
Gobierno, Carlos Moreno y el presidente de la Fundación Colosio en el estado, Benajmín Rico, quienes 
sigilosamente mueven sus piezas en regiones del estado como Tula y en la capital, a fin de ganar adeptos dentro del 
PRI estatal. Cabe recordar que el segundo de los suspirantes es gente cercana al líder del tricolor, Omar Fayad, por 
lo que se le ve muy confiado y el primero se le menciona como “buen negociador”, aunque una cosa son los dichos y otra 
los hechos. 

Que quien ya se adelantó a la salida de la administración en Huejutla es el secretario del Ayuntamiento, Ramiro 
Hernández, quien renunció a su cargo. Algunas versiones dicen que es porque durante la próxima administración será 
regidor por el PAN, y otras apuntan a que fue por diferencias en la forma de trabajar con Alejandro Nava y antes de 
que truenen todos sus fraudes, prefirió irse a tiempo. 

Que ayer durante la visita de Andrés Manuel López Obrador a Pachuca, quien por cierto llegó como todo un 
rockstar, pues no dejaba de firmar autógrafos a todos sus fans, el gran ausente fue el perredista hidalguense Francisco 
Patiño, quien por la mañana ofreció también una conferencia donde refrendó la simpatía por el presidenciable para 
2012, pero lo más curioso es que hizo un llamado a la unidad y ni siquiera fue para tomarse la foto o saludar a su 
candidato. 

Que quien vuelve a la cargada es el investigador hidalguense Fernando de la Peña, quien no ha quedado conforme 
con la designación de Francisco Javier Mendieta para dirigir la Agencia Especial Mexicana. Dice que detectó una 
serie de irregularidades en torno a la designación, por lo que ya anda movido en el Senado, en San Lázaro y hasta en 
Los Pinos. De ser cierto, sería un robo más a los hidalguenses por parte de la Federación. 

Que los que se aprovecharon de la campaña de ofertas nacionales para el fin de semana son los locatarios de 
mercados en Pachuca, quienes ni tardos ni perezosos mandaron a hacer una manta con la publicidad oficial de las 
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promociones a pesar de que ellos no están incluidos por las cámaras empresariales. Aún así, se pudo ver desde ayer 
anuncios con ofertas en discos piratas, ropa de importación china, enseres de dudosa procedencia y otros artículos de 
primera necesidad.  

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

• “Nos ofenden de alguna manera porque a final de cuentas el proceso anterior a gobernador, la Sala Superior Toluca 
solamente se basó en el dictamen.” 

Daniel Jiménez Rojo, presidente del Instituto Estatal Electoral, sobre la resolución del TEPJF quien le ordena revisar las 
cuentas del PRI.  

• “Se logró la unidad de todos, se quedaron con las ganas los que querían vernos divididos, no se logró eso, lo lamento, 
qué bueno que sucedió así.” 

Andrés Manuel López Obrador, aspirante a la candidatura presidencial, ayer durante su visita a Pachuca para dar a 
conocer su proyecto. 

• “Hubo muchas irregularidades en el proceso, el Presidente de la República sería quien designaría al titular, lo hizo la 
SCT en un escueto comunicado.” 

Fernando de la Peña, ex aspirante a dirigir la AEM, sobre las supuestas irregularidades que acusa por parte de la SCT. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que de manera urgente, la noche de ayer, la dirigente estatal de la Sección 15 del SNTE, Mirna 
García López, se reunió con sus colaboradores más cercanos para asignar nuevas plazas a sus amigos, antes de dejar 
el puesto. En especial a su hija, Nayeli Vera López, quien apenas rebasa los 20 años y que ya contaba con la 
plaza E028100.0133607, a quien beneficiará con una plaza de normales, unas de las más cotizadas, con su salario 
superior a 36 mil pesos mensuales; claro, sin cumplir el perfil. Vaya corrupción la que impera en el sindicato de maestros. 

que la nota se dio ayer en la Sala Regional con sede en Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF), la cual requirió a la Comisión de Auditoría del Instituto Estatal Electoral (IEE) que verifique los gastos de 
campaña del alcalde electo de Pachuca, Eleazar García Sánchez. Todo esto se enfoca al gasto por pinta de bardas y 
espectaculares, por lo cual tienen 72 horas a partir de ayer en la tarde, sin importar que sea el Buen Fin o el aniversario 
de la Revolución, para que el instituto envíe una respuesta 

que la presente semana comenzó la rotación de tutores priistas en los distritos electorales. Quizá el que más llama la 
atención es el del secretario de Desarrollo Social, Víctor Velasco, quien estaba encargado del distrito de Huejutla, ahora 
comandará Tulancingo. Mientras, el secretario de Agricultura, José Alberto Narváez, llega al distrito con cabecera en 
Apan; el secretario de Contraloría, Juan Manuel Menes Llaguno, se estrena como tutor en Tizayuca; y el secretario de 
Salud, Pedro Luis Noble, estará encargado de Zimapán, por mencionar algunos. 

que durante la última sesión de Cabildo en Mineral de la Reforma, efectuada el lunes, los regidores se llevaron una 
sorpresa al enterarse que el director de Servicios Municipales, Alfonso Morales, recibe “cooperaciones” forzosas de 
parte de los recolectores de basura que alcanzan hasta los ocho mil pesos mensualmente. 

El asunto salió a la luz luego de que un concesionario de recolección de basura se acercó a ellos para preguntarle si 
existía algún cobro mensual, quienes, en plena sesión, le señalaron que solamente se les exigía cal de vez en cuando 
para ser utilizada en el relleno sanitario del municipio. 

Contrario a lo esperado, en un caso de corrupción, el alcalde Miguel Escamilla Baños sacó la cara por el funcionario, 
quien ahora se pasea en un BMW y quien ostenta dos concesiones de taxi. Los concesionarios suman 30, así que haga 
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cuentas de lo que se lleva. c(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Viernes, sábado y domingo habrá atractivas gangas en comercios con el programa Buen 
Fin… Modere su gasto y no pida que le envuelvan la tienda  (redacción, primera plana) 

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Excelente reedición del libro del Arq. Corrales 

“El Reloj Monumental de Pachuca”, editado originalmente el año de 1977, se convierte prácticamente en el primero de 
los libros de fin de año que edita el gobierno del estado de Hidalgo, y que no es un nuevo título sino una reedición del ya 
clásico texto del arquitecto Luis Corrales Vivar, quizá el mejor conocedor de las entrañas del símbolo pachuqueño. Hecho 
aquí, en la capital hidalguense, en los talleres de don Pablo Bernal, lo que comprueba que los buenos acabados y una 
muy, pero muy cuidadosa impresión no tiene por qué buscarse en otras latitudes. El volumen estuvo al cuidado del poeta 
Abraham Chinchillas Terrazas.  

Por muchas razones se antoja un ejemplar que no caerá en la inutilidad de adornar libreros, sino en el campo generoso 
de la consulta cotidiana al no tener como destino único el regalo de Navidad del gobernador, en el que la costumbre 
llevaba a la realización, sin importar repetirse en los temas, de guías de turismo por encima de los contenidos. En este 
caso no es así porque la investigación acuciosa del arquitecto Corrales vale por sí misma, y hoy podemos disfrutarla en 
una edición de lujo, repito, hecha aquí, en talleres hidalguenses. 

Buen trabajo de Nuvia 

La diputada federal panista, Gloria Romero, reconoció públicamente el trabajo hecho por la secretaria de Finanzas del 
gobierno estatal, Nuvia Mayorga Delgado, para lograr el presupuesto 2012, uno de los mejores en la historia de la 
entidad. Que una legisladora de oposición tenga esas palabras para una funcionaria como Nuvia, habla bien de las dos. 
Porque sin duda la titular de Finanzas, cuestionada hasta el cansancio al inicio de la administración del ex gobernador, 
Miguel Ángel Osorio, demuestra con hechos el porqué se le considera un personaje vital en el desarrollo de la entidad. 

Víctor Velasco y la diputación federal por la Huasteca 

Empieza a marchar bien el plan estratégico para que el actual secretario de Desarrollo Social sea, al final de cuentas, 
postulado como candidato del PRI a diputado federal por la región huasteca. Digo que empieza a marchar bien porque al 
principio no se le veía ni pies ni cabeza al asunto, pero poco a poco ha logrado ganar el visto bueno de los sectores 
decisivos en esa zona. De tal modo que para estos momentos su eventual nominación es casi un hecho. 

¿Y el Percy? 

Manejado cual Pinocho por un Geppetto con plumaje de Garza, que al final lo dejó abandonado a su suerte, Percy, el 
dirigente sindical del municipio de Pachuca, nomás movía los ojitos cuando sintió que el agua le llegaba al cuello y ni una 
ayudita de quien ya saben. Pobre Percynocho, creer que las palabras que le decían: “eres mi héroe chingao, papá…”. 

 (redacción, página 03) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Viernes… 

Suena en Radio Pasillo que tras el anuncio de que Andrés Manuel López Obrador será el candidato único de la 
izquierda mexicana a la presidencia de la república, en Hidalgo ya se vislumbran ganadores y perdedores. 

Entre los primeros están los dirigentes del PT y el Movimiento Ciudadano, quienes en todo momento respaldaron 
el proyecto del tabasqueño, al igual que militantes del PRD como Tonatiuh Herrera y Hugo Jaciel Mendoza, quienes 
ya piensan en buscar un espacio legislativo en los comicios de 2012. 

En el bando contrario se ubican los simpatizantes de la corriente perredista Nueva Izquierda, quienes apoyaron 
abiertamente a Marcelo Ebrard pensando que el jefe de gobierno del Distrito Federal sería el elegido. ¿Nombres? Luciano 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 

 

21 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
2211  

 

Cornejo, Pedro Porras e Isidro Pedraza, entre otros. 

En Internet toma fuerza una campaña contra los nuevos medidores digitales de la Comisión Federal de Electricidad (CFE). 

Los autores del correo electrónico aconsejan a los usuarios no permitir que los trabajadores de la paraestatal se lleven su 
medidor actual, ya que fue pagado cuando hicieron su contrato con la extinta Luz y Fuerza del Centro (LFC) y tiene un 
costo aproximado de tres mil 500 pesos. 

Pero además advierten que, en breve, la energía eléctrica deberá pagarse por adelantado mediante un “monedero 
electrónico” donde se incluirá un “seguro de vida y asistencia” gratuito durante los dos primeros meses, pero que 
después se cargará automáticamente a la cuenta. 

“La única manera de que no te carguen el seguro es que no uses el monedero de la CFE.Silo usas, ya te fregaste, porque 
el seguro se lo cobran con puntos y no lo puedes cancelar”, remata el comunicado. 

Otro correo electrónico de gran utilidad, según se comenta en Radio Pasillo, es el que elaboró la compañía de seguros 
Inbursa para alertar a la gente de los “vivales” que fingen ser atropellados para extorsionar a conductores de 
automóviles. 

Tomar fotos del accidente; no negarse a firmar los croquis que elaboran los agentes de tránsito y exponer cualquier 
inconformidad en el apartado “observaciones”; no admitir la culpa con expresiones como “le di”, “lo atropellé” o “lo 
arrollé”, y no aceptar la prueba de sangre en caso de que el examen de embriaguez haya salido negativo, son algunas de 
las recomendaciones que da la aseguradora. 

Además aconseja que, cuando la persona sospecha que está siendo víctima de un montaje, lo exprese claramente y exija 
que se investiguen los hechos, pues según las estadísticas 90 por ciento de las demandas son arregladas mediante 
dictámenes de peritos corruptos y su valor oscila entre 80 mil y 400 mil pesos, según el tiempo de incapacidad que se 
determine. 

 (redacción, página de internet)  

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo  

Un sector del Partido de la Revolución Democrática (PRD), insiste en aliarse a la derecha, dicen que puede ser de facto 
en una buena parte de distritos, todo para hacerle la maldad al PRI y empezar a fabricar una mayoría legislativa, porque 
sienten que estarán muy lejos del resultado del 2006 con todo y Andrés Manuel López Obrador.  

Al Tango 

Pero será muy difícil que el tabasqueño acepte y los candidatos del Frente Progresista tendrán que hacer la tarea para 
ser realmente competitivos, más cuando el PRI ganó la última elección estatal del año, nada menos que a la hermana de 
Felipe Calderón. 

(Alberto Witvrum, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Luciano Cornejo: El perredista recientemente realizó un festejo con motivo de su cumpleaños; sin embargo, la 
celebración de Cornejo Barrera fue el escenario perfecto para que los pobladores de la comunidad Boxay externaran 
varias de sus quejas. En ese sentido el ex diputado federal mostró total disposición para apoyar en la medida de sus 
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posibilidades a los habitantes.  

Abajo-Gadoth Tapia: El secretario del ayuntamiento de Tula muestra buena voluntad para resolver asuntos pendientes 
en aquella demarcación; no obstante, eso no es suficiente porque las problemáticas continúan y en lugar de atender 
como corresponde sus obligaciones ya hasta se apunta para ocupar algún cargo de representación popular. Todavía 
quedan unos días para ver cómo marchan las cosas en aquella demarcación, habrá que estar al tanto.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

REPITE 

Es un hecho que para la elección municipal extraordinaria que habrá en Santiago Tulantepec, el Partido 
Verde Ecologista de México postulará nuevamente a Pedro Pablo Flores. En Xochicoatlán, municipio donde 
también habrá proceso extraordinario tras las resoluciones del TEPJF, la alianza integrada por el Partido del Trabajo con 
Movimiento Ciudadano también repite con su candidato, Baltasar Soni. Por si fuera poco, a esa coalición podría sumarse, 
en breve, el Partido de la Revolución Democrática. 

ESQUINA 

La esquina que forma el bulevar Colosio y Valle de San Javier se convirtió en sede de varios medios de 
comunicación estatales. La estación de radio NQ, la televisora Azteca Pachuca y el semanario Visto Bueno se 
ubican en ese vértice donde ya es frecuente encontrarse con personajes de los medios a todas horas. 

RUMORES 

En las filas del tricolor hay decenas de rumores sobre los aspirantes a las diputaciones federales y cada día 
surgen más. El alcalde de Actopan, Jaime Galindo se suma a los precandidatos tricolores con posibilidades 
para encabezar la nominación al Congreso en ese distrito. Por su parte el subsecretario de gobernación, Carlos 
Moreno, esparce la especie de que para pagarle tantos desvelos sufridos en las negociaciones de la refinería, el puerto 
seco y la planta tratadora de aguas negras, el Revolucionario Institucional lo nombrará candidato a diputado federal por 
Tula, así que son constantes sus visitas a la región. 

CARRETERAS 

Prestadores de servicios turísticos en el estado de Hidalgo esperan que este fin de semana suba la 
presencia de paseantes y para ello, además de instaurar algunos descuentos, también pidieron el apoyo de las 
autoridades de seguridad para vigilar las carreteras locales y evitar posibles contingencias, además de garantizar la 
seguridad de los visitantes. 

DISTRITOS 

El cónclave entre las dirigencias nacionales del PRI y el PANAL dio como resultado que además de consolidar su 
anunciada alianza, se entregaran distritos electorales federales a Nueva Alianza como Tepeapulco y Tulancingo. Ayer por 
la tarde se confirmó que serán miembros del Panal quienes encabecen las fórmulas en esas jurisdicciones hidalguenses y 
de inmediato se habló de Mirna García y Francisco Javier Berganza. 

 (Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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